
Una stima di 4,5 milioni di
morti premature ogni anno e
2.900 miliardi di dollari,
equivalenti al 3,3 per cento
del Pil mondiale, ovvero 8
miliardi di dollari al giorno.
È il costo che si stima il
Pianeta sostenga annual-
mente a causa dell’inquina-
mento atmosferico per colpa
dei combustibili fossili,
ovvero carbone, petrolio e
gas. Quanto all’Italia, il

prezzo che paga ogni anno è
stimato in circa 56mila morti
premature e 61 miliardi di
dollari. 
È quanto emerge da un rap-
porto di Greenpeace. Il rap-
porto “Aria tossica: il costo
dei combustibili fossili”,
redatto da Greenpeace
Southeast Asia e dal Centre
for Research on Energy and
Clean Air (Crea), è - spiega-
no - il primo tentativo di

valutare il costo globale del-
l’inquinamento atmosferico
legato ai combustibili fossili.
Dal rapporto emerge, tra
l’altro, che “circa 40mila
bambini al di sotto dei 5
anni muoiono ogni anno a
causa dell’esposizione alle
polveri sottili Pm2.5 deriva-
to dalla combustione di
combustibili fossili, soprat-
tutto nei Paesi a più basso
reddito”.
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Nel 2019, i viaggi con pernottamento effettuati dai residenti
in Italia sono stati 71 milioni e 883mila, per un totale di 411
milioni e 155mila pernottamenti, in flessione dell’8,8% sul-
l’anno precedente. S’interrompe la ripresa iniziata nel 2016.
In calo sia le vacanze (-8,4%) sia i viaggi di lavoro (-12%). E’
quanto emerge dal report Istat “Viaggi e vacanze in Italia e
all’estero, anno 2019”. I viaggi per motivi di vacanza sono
circa l’89% del totale, quelli per motivi di lavoro circa l’11%.
Il 93,4% dei pernottamenti è dedicato alle vacanze (6,6% ai
viaggi di lavoro). Il 49% dei viaggi e il 79,6% delle notti tra-
scorse in viaggio riguardano vacanze “lunghe” (4 o più
notti). La domanda di turismo dei residenti diminuisce (-
8,8% rispetto al 2018), dopo la rilevante crescita dell’anno
precedente. La tendenza positiva, rappresentata nel triennio
2016-2018 da un incremento rispetto al 2015 di circa 21 milio-
ni di viaggi e 91 milioni di notti, subisce così un parziale
arretramento, ma il numero di viaggi e di notti rimane anco-
ra sopra i livelli registrati nel 2017. Nel 2019, le vacanze
diminuiscono dell’8,4% e i viaggi di lavoro che nel 2018 ave-
vano mostrato una crescita dopo dieci anni di andamento
negativo, continuano a ridursi (-12%). Il decremento è mag-
giore per le vacanze brevi (-13% rispetto al 2018) mentre è
meno consistente per le vacanze lunghe (-4%), che si man-
tengono oltre i 35 milioni. I pernottamenti subiscono un calo
(circa il 5%) più accentuato per i viaggi di lavoro (-24,0%) i
cui pernottamenti si attestano sui 26,9 milioni, contro i 35,5
milioni del 2018. Diminuiscono anche le notti trascorse in
vacanza (-3,4%), trainate al ribasso dal calo di quelle per
vacanze brevi (-10,4%) mentre i pernottamenti per vacanza
lunga si mantengono sostanzialmente stabili. Di contro
aumenta leggermente la durata media dei viaggi che si atte-
sta a 5,7 notti, (6 per le vacanze). La durata media dei viaggi
di lavoro scende invece a 3,5 notti (erano 4 nel 2018). Le
vacanze lunghe continuano a prevalere (54,9% delle vacan-
ze) su quelle brevi (45,1%), la maggior parte ha una durata
compresa tra 4 e 7 notti (57,4%). Tra i viaggi di lavoro, si con-
fermano prevalenti (17,0%) quelli svolti per partecipare a
riunioni d’affari, pur diminuendo di circa il 26% rispetto al
2018. Il 16,4% dei viaggi di lavoro è dedicato a congressi,
convegni o ad altri eventi, il 12,5% alle attività di rappresen-
tanza, vendita, installazione o simili e il 10,7% alle missioni
di lavoro. Nel 2019, queste quattro motivazioni spiegano
oltre la metà dei viaggi per motivi professionali.

Nuovi dati Istat

La ripresa è già finita
“Viaggi e vacanze”

gli italiani rinunciano
Torna il segno meno per il settore turistico

Ci sarebbero anche due persone
di Cerveteri coinvolte nella maxi
operazione dei Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma
è stata condotta per dare esecu-
zione ad un’ordinanza emessa
dal G.I.P. del Tribunale di Roma
su richiesta della Procura della
Repubblica di Roma – Direzione
Distrettuale Antimafia, che
dispone l’arresto di 38 persone,
ritenute appartenenti, a diverso
titolo, di un’associazione per
delinquere (416 C.P.), facente
capo a Salvatore Nicitra, uno
degli ex boss della c.d. “Banda
della Magliana”. Uno sarebbe

stato arrestato per ricettazione e
detenzione d’arma da fuoco.
L’altro, invece, risulterebbe solo
indagato. Il Nicitra ha, negli
anni, monopolizzato l’area a
Nord della Capitale, assumendo
il controllo, con modalità mafio-
se, del settore della distribuzio-
ne e gestione delle apparecchia-
ture per il gioco d’azzardo (slot
machine, videolottery, giochi e
scommesse on line), imposte
con carattere di esclusività alle
attività commerciali di Roma e
provincia. Le indagini dei
Carabinieri hanno consentito
altresì di far luce su 5 cold case,

tutti verificatisi nel quartiere
romano di Primavalle alla fine
degli anni ’80, ad eccezione di
uno avvenuto all’interno
dell’Ospedale Psichiatrico
Giudiziario di Aversa,  che
vedono coinvolto Salvatore
Nicitra allo scopo di consolidare
il proprio potere criminale nei
quartieri romani di Primavalle,
Casalotti, Montespaccato,
Monte Mario, Cassia ed Aurelio.
Si tratta dell’omicidio di
Giampiero Caddeo, del duplice
omicidio di Paolino Angeli e di
Roberto Belardinelli, dell’omici-
dio di Valentino Belardinelli e

del tentato omicidio di Franco
Martinelli. Contestualmente, i
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma stanno ese-
guendo un decreto di sequestro
di beni, ex artt. 4, 16 e segg.
D.lgs. 6 settembre 2011 n. 159,
emesso dal Tribunale di Roma -
Sezione Misure di Prevenzione,
su richiesta della locale Procura
della Repubblica - D.D.A. di
Roma, riguardante beni, mobili
e immobili, utilizzati per la com-
missione dei reati o comunque
acquisiti con proventi illeciti per
un valore complessivo di circa
15 milioni di euro.

Discarica abusiva sequestrata al Cerreto
In un terreno chiuso di 1500 mq al Cerreto Parti di veicoli, calcinacci, legnami per 700mc

Gli Agenti della Polizia metropolitana del
distaccamento di Bracciano, hanno eseguito il
sequestro di una discarica abusiva in un terre-
no chiuso di 1500 mq circa, in località Cerreto a
Ladispoli. Gli agenti che hanno operato sul ter-
ritorio hanno scoperto una ingente quantità di
rifiuti speciali presumibilmente non tossici.
Diverse le tipologie di materiali che sono stati
trovati da parafanghi, paraurti, gruppi ottici di
veicoli a calcinacci, legnami e rifiuti domestici e
materassi, stimato in oltre 700 mc di rifiuti. Il
proprietario del terreno dove è stata trovata la
discarica abusiva è stata denunciato alle
Autorità competenti per reato ambientale.

Operazione Jackpot, coinvolte
due persone di Cerveteri

Smantellata organizzazione facente capo all’ex della banda della Magliana

Uno sarebbe stato arrestato per ricettazione e detenzione
d’arma da fuoco. L’altro risulterebbe solo indagato

Smog, oltre il danno la beffa
Il rapporto “Aria tossica” di Greenpeace mette in evidenza i costi dell’inquinamento



Il Centro Solidarietà di Cerveteri
ringrazia tutti i volontari
dell’Auser, Scaut Valcanneto, la
Consulta dei migranti e la Chiesa
dei Santi dell’ultimo giorno e i
ragazzi del Servizio Civile per il
prezioso aiuto. Ringrazia inoltre le
farmacie di Valcanneto, dott.ssa
Cavallini, del Borgo D. Martino,
dott. Migliore e la Prato Cavalieri,

dott.ssa Morabito per aver parteci-
pato a questo importante progetto.
Infine, ringrazia i cittadini di
Cerveteri per la generosità e la sen-
sibilità dimostrata. “Abbiamo rac-
colto 826 farmaci, un risultato stra-
ordinario. Saranno donati, nel
corso dell’anno, alle 85 famiglie a
cui regaliamo un momento di sere-
nità”

La settimana del farmaco si è conclusa con uno straordinario successo

Raccolti 826 medicinali per 85 famiglie
Anche quest’anno un nuovo appuntamento con la solidarie-
tà. Come accade da sei anni, in occasione della Giornata
Internazionale della Donna in Piazza Aldo Moro a Cerveteri
arriva torna “Bentornata Gardensia”, l’iniziativa di AISM –
Associazione Italiana Sclerosi Multipla a sostegno della ricer-
ca scientifica. “Per la festa della donna abbiamo un fiore che
ne vale due. Puoi prendere una Gardenia o un Ortensia o
decidere di averle entrambe con un unico gesto sostenere la
ricerca scientifica. ”SMuoviti” Appuntamento al 7 e 8 marzo
in Piazza Aldo Moro.

Torna l’appuntamento
‘Bentornata Gardensia’

“E’ di ieri la notizia di decine di
arresti di persone ritenute
appartenenti ad un’associazio-
ne a delinquere con a capo
Salvatore Nicitra, ritenuto uno
degli ex boss della Banda della
Magliana, per il monopolio cri-
minale del gioco d’azzardo nel-
l’area Nord della Capitale, deve
imporre una riflessione genera-
le sul tema”. Lo afferma
Maricetta Tirrito, Portavoce del
Comitato dei collaboratori di
giustizia italiani (COGI). “Le

mafie – prosegue – agiscono
sempre sui più deboli, sfruttan-
do le loro fragilità. La tossicodi-
pendenza e il gioco d’azzardo
sono due facce della stessa
medaglia; ciò che ancora non si
è capito è che sottovalutando il
problema, minimizzandolo o
peggio ignorandolo, si foraggia
la criminalità. La crescita di
alcuni quartieri della Capitale
ha portato con sé l’intervento
subdolo di certi personaggi che
attraverso attività considerate

innocue come il ‘gioco’, hanno
preso invece nelle proprie mani
la vita delle persone fino a
strangolarla. La loro attività
esplicita nel gioco d’azzardo -
afferma ancora Maricetta Tirrito
- è una delle questioni spesso
sottovalutate dagli stessi com-
mercianti che ospitano le ‘mac-
chinette’ (slot machine, video-
lottery, giochi e scommesse
varie). Eppure le statistiche ci
dicono che sono sempre più i
padri di famiglia e le donne,

quest’ultime una volta immuni
dall’azzardo, a dilapidare le
proprie sostanze nel gioco; e
spesso, dopo aver bruciato i
propri averi, finiscono in mano
agli usurai. Il primo passo da
fare è riuscire ad avere una foto-
grafia reale dell’esistente. Per
questo è importante che la
Regione Lazio utilizzi al meglio
l’Osservatorio sulle ludopatie
presentato a ottobre 2019, per
mettere a sistema le informazio-
ni provenienti dalle ricevitorie

autorizzate, collegando i dati
con le segnalazioni arrivate ai
Sert e quelle derivanti dalle ope-
razioni di polizia volte a scova-
re l’illegalità. Dopo aver avuto
un quadro chiaro dell’esistente,
bisogna agire sulla prevenzione
e sull’assistenza nei confronti di
chi entra nel girone dantesco
del gioco d’azzardo. Il resto lo
fanno già con grande efficacia le
forse dell’ordine, ma quello è
l’ultimo tratto di una strada tor-
tuosa e dolorosa che va interrot-

ta per tempo. La Regione Lazio
- conclude Tirrito - ha stanziato
un fondo di 620.000 euro per un
percorso formativo sulle ludo-
patie che vede come soggetti
attuatori la ASL Roma 1 (capofi-
la), la Asl Roma 4, la Asl
Frosinone e la Asl Rieti, per un
programma che dura 4 anni. Il
2020 ci ha già consegnato un
quadro a tinte fosche, è dunque
fondamentale capire che fine
facciano quei soldi e con quali
risultati vengano spesi”.

Fondi regionali per un percorso formativo sulle ludopatie che vede le Asl come soggetti attuatori

“Gioco d’azzardo nel Lazio, una piaga
sulla quale intervenire senza subito”
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Parte da Cerveteri sabato 15
febbraio il progetto “Etruria
Meridionale - Città della
Cultura della Regione Lazio
2020”. I comuni di Santa
Marinella, Tolfa, Allumiere e
il capofila Cerveteri sono
pronti per iniziare un intenso
percorso che fino a dicembre
2020 li vedrà protagonisti
assoluti nel panorama regio-
nale, forti del prestigioso
riconoscimento tributatogli e
sicuramente più determinati
che mai a dare il meglio delle
proprie eccellenze culturali.
All’iniziativa, che prenderà il
via alle ore 16 con una confe-
renza stampa di presentazio-
ne a Palazzo Ruspolidi
Cerveteri, che si sposterà poi
su Piazza Santa Maria, congli
amministratori e i cittadini
dei quattro comuni. Attesi il
Presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti, il
Capo di Gabinetto Albino
Ruberti, il Ministro per i beni
e le attività Culturali Dario
Franceschini, il Presidente
ANCI Lazio nonché sindaco
di Monterotondo Riccardo

Varone, il Presidente del
Comitato Scientifico di
Cittaslow International non-
ché Vice Presidente Touring
Club Italiano Giuseppe
Roma. E’ stato invitato anche
Federico Pizzarotti, Sindaco
di Parma, che quest’anno è
Capitale della Cultura italia-
na: titolo per il quale anche
Cerveteri con il sostegno
appunto dell’Etruria
Meridionale sta presentando
la candidatura per il 2021. A
consegnare il testimone nelle
mani del Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci, sarà
Giuseppe Schiboni, Sindaco
di San Felice Circeo, città
della cultura regionale 2019.
C’è molta attesa dunque per
l’evento inaugurale, durante
il quale verranno raccontate
le varie fasi del progetto: i
quattro municipi si sono uniti
infatti per un lavoro sistemi-
co su cultura e sviluppo, con
la volontà di perseguire un
nuovo processo di crescita
sociale attraverso un percorso
di mentoring e di condivisio-
ne con i cittadini, definito

“accensione civica”. Un’idea
molto apprezzata dall’ente
regionale, che ha manifestato
soddisfazione e grande attesa
per le fasi attuative del pro-
getto. L’organizzazione si è
riunita più volte in questa set-
timane per avviare le fasi di
progetto. Sul web sono state
pubblicate le pagine social
(Facebook: Etruria
Meridionale - Città della
Cultura 2020 - instagram:
https://www.instagram.com
/etruriameridionale/) dalle
quali è possibile seguire tutto
il programma dell’anno,
mentre nei prossimi giorni
saranno installati su tutti i
comuni anche cartelli e scher-
mi dedicati alla Città della
Cultura. Sabato 15 sarà pre-
sentata anche l’App digitale
che permetterà un’interazio-
ne continua con le fasi di
implementazione. Per il
momento comunque l’atten-
zione è tutta proiettata a
sabato prossimo, quando un
video che vedrà protagonisti
gli amministratori e l’attesa
esibizione della ormai celebre

“Sand Artist” StefaniaBruno
apriranno la cerimonia. Oltre
agli interventi istituzionali al
centro dell’evento ci saranno
le esibizioni artistiche delle
bande musicali dei comuni e
di alcune associazioni, per un
evento che si annuncia ricco
di colpi di scena. Così dichia-
ra l’Assessore alla Cultura di
Cerveteri, Federica
Battafarano, che coordina il
progetto: “E’ un’importante
opportunità per dar voce e
valorizzare le molteplici
risorse del territorio, che ogni
giorno sono in prima linea
con progetti culturali di alto
livello nazionale e internazio-
nale. Dopo la nomina per
Cerveteri a Città della
Cultura del Lazio 2020 insie-
me a Txolfa, Santa Marinella
e Allumiere, ora ci attende
un’altra sfida: diventare
Capitale Italiana della
Cultura per l’anno 2021.
Faremo del nostro meglio
raggiungere questo obiettivo,
coinvolgendo tutti gli attori
interessati nella preparazione
del Dossier di candidatura

che dovremo poi presentare
al Ministero entro il 2 marzo
2020”. Aggiunge il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci:
“Una sfida stimolante che
rappresenta una grande svol-
ta per la nostra città. Questi
due anni stanno segnando un

passo storico per lo sviluppo
culturale di Cerveteri, ospi-
tando grandi eventi e andan-
do a rappresentare il punto
centrale della cultura e del-
l’intrattenimento non solo del
Lazio ma di tutto il Centro
Italia”.

Conferenza di presentazione e performance artistica inaugurale della Sand Artist Stefania Bruno 
Cerveteri Capitale della Cultura 
del Lazio, sabato la cerimonia

Ancora un rinvio per l’incontro fra Granarone e Camassa per
la prosecuzione del servizio di raccolta dei rifiuti. Si tratta di
un rinvio tecnico, visto il carteggio che si sono scambiati
l’azienda e il comune. Il nodo sembra essere il bilancio da con-
segnare perché sarebbe stato richiesto il triennio 17-19 mentre
la Camassa pensava che fosse il 16-18 in quanto non è stato
ancora deliberato il bilancio. Inoltre con un atto notatile va
sciolta la vecchia Ati. Il comune però ha fretta e intanto è stato
chiesto un documento provvisorio che attesti la buona salute
economica dell’azienda. Dunque se ne riparlerà la prossima
settimana, quando verranno convocati anche i sindacati per
capire se si può andare avanti dopo l’uscita della Asv dall’Ati
oppure se dovrà essere indetto un nuovo bando per la raccol-
ta dei rifiuti. Intanto resta alla finestra la Tekneko, seconda
nella graduatoria, pronta però a dire la sua.

Slitta di nuovo l’incontro per la prosecuzione del servizio raccolta dei rifiuti

Camassa prende tempo, ma il Comune ha fretta
Andare alla toilette adesso sarà
ancora più sicuro e controllato.
Ad annunciarlo sui social è il
delegato ai Rapporti con Rfi
Renato Galluso, il quale ha
affermato che anche alla
Stazione di Marina di Cerveteri
sono arrivati i bagni a paga-
mento. Ebbene si, il pendolare
che d’ora in avanti necessiterà
di urgenza può usufruire del

servizio al costo di 1 euro, al fine di garantire sicurezza, con-
trollo e maggiore pulizia. Seppur la novità ha suscitato già
qualche disappunto sui social, il viaggiatore ha il diritto di
fare tappa in un luogo pulito, controllato e sicuro.

Stazione di Cerenova,
bagni a pagamento
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“Alleggerire il carico burocratico che
grava sulle manifestazioni organizzate
dagli enti del Terzo Settore ed anche sui
110mila eventi organizzati dalle Pro Loco,
nel corso di un anno, significa garantire un
effetto moltiplicatore alle attività di pro-
mozione e salvaguardia dei territori, con
tutte le ripercussioni positive facilmente
intuibili", lo ha affermato il presidente
dell’Unione Nazionale delle Pro Loco
(Unpli), Antonino La Spina, nel corso della
conferenza stampa di presentazione del
disegno di legge “Disposizioni in materia
di manifestazioni a carattere temporaneo e
delle attività organizzate dagli enti ade-
renti alla rete associativa nazionale del
terzo settore dell’Unione Nazionale delle
Pro Loco” che si è tenuta stamane al
Senato. All’incontro con i giornalisti, oltre
al promotore dell’iniziativa e primo firma-
tario del ddl, sen. Antonio De Poli (Udc),
sono intervenuti i senatori Paolo
Arrigoni(Lega Salvini-Premier), Stefano
Candiani (Lega Salvini-Premier), Stefano
Collina(Pd), Loredana De Petris (Sel, capo-
gruppo gruppo Misto), Davide Faraone
(capogruppo Italia Viva), Patrizio La
Pietra (Fratelli d’Italia) e Luigi Vitali
(Forza Italia), Vincenzo Garruti (M5s); pre-
senti in sala l'on. Lorenzo Cesa (Udc) ed il
senatore Antonio Saccone (Udc), oltre a
Sandro Pappalardo componente (Enit,
Agenzia nazionale per il turismo). E' inter-

venuto anche il vicepresidente dell'Unpli,
Fernando Tomasello. “Il ddl prevede la
semplificazione delle normative in tema di
eventi di spettacolo o trattenimento in
luogo pubblico ed in materia di manifesta-
zioni temporanee, intervenendo su argo-
menti centrali per le attività quotidiana-
mente compiute dalle Pro Loco” ha prose-
guito il presidente dell’Unpli. “Siamo i
primi ad aver a cuore la sicurezza dei par-
tecipanti agli eventi, allo stesso tempo - ha
sottolineato La Spina - non è possibile pre-
tendere che un piccolo evento di paese
debba sostenere misure di sicurezza simili

a quelle delle grandi manifestazioni”. “A
nome delle quasi 6300 Pro Loco italiane -
ha continuato La Spina - ringrazio, il sen.
De Poli, i capigruppo e i senatori firmatari
del ddl che può rappresentare una leva
fondamentale per gli enti del Terzo Settore
e, in particolare, per le associazioni Pro
Loco.La condivisione e la sottoscrizione, in
maniera bipartisan, del ddl da parte dei
rappresentanti di tutte le forze politiche
presenti in Parlamento dimostra che è un
tema che sta a cuore a tutti”. “I 600mila
volontari delle Pro Loco sono quotidiana-
mente impegnati, da un capo all’altro

dell’Italia, in un’operosa azione che si
estende dalla promozione dei territori,
all’accoglienza turistica, dalla salvaguar-
dia del patrimonio culturale alla promo-
zione dei prodotti tipici, sino a compren-
dere un’insostituibile funzione di collante
sociale, nelle aree a rischio spopolamento.
Un’attività stimata, in un anno, in oltre 25
milioni di ore di volontariato. Le Pro Loco,
come gli enti del Terzo Settore, fanno dav-
vero tanto: sostenere questo mondo, signi-
fica aiutare il sistema Italia”, ha concluso il
presidente dell’Unione Nazionale delle
Pro Loco.

Nei giorni 10 e 11 marzo
le prove orali del concorso 
per Assistenti sociali

L’ amministrazione comuna-
le informa che per i giorni
10 e 11 marzo 2020 sono
previste le prove orali del
concorso per Assistenti
sociali. I 37 candidati, sud-
divisi in due prove, effettue-
ranno gli orali presso l’ au-
la Aldo Storti del comune in
piazza Falcone. Maggiori
informazioni sul sito del
comune di Ladispoli.

Sagra del Carciofo, 
pubblicato avviso 
per  l’ installazione 
di spettacoli viaggianti 

L’ Amministrazione comuna-
le rende noto che è stato
pubblicato l’ avviso pubbli-
co per la concessione del
suolo pubblico per l’ instal-
lazione di spettacoli viag-
gianti nell’ ambito della set-
tantesima edizione della
Sagra del carciofo romane-
sco che si terrà a Ladispoli
dal 17 al 19 aprile. Le
domande dovranno perveni-
re entro e non oltre 7 marzo
2020.

in BreveLa Spina (pres. Unpli): “Sostenere il nostro mondo alleggerendo carico burocratico per aiutare il sistema Italia”
Turismo, presentato al Senato
il disegno di legge sulle Pro Loco

“Il distaccamento POLFER indispensabile per la
sicurezza della stazione. Dopo 9 anni finalmente
hanno riaperto questa mattina i bagni della sta-
zione di Ladispoli”. E’ il delegato alle problema-
tiche dei pendolari ai rapporti con RFI e
Trenitalia Giovanni Ardita ad annunciarlo, e ad
esprimere soddisfazione: “E’ una lunga battaglia
di civiltà in cui ho sempre creduto. Voglio rin-
graziare il direttore di RFI ing. Vito Episcopo i
tecnici ed anche i lavoratori di RFI che hanno
lavorato duramente sul cantiere, veramente
hanno realizzato dei bagni da appartamenti, da
questa mattina al costo di 1 euro si potrà accede-
re ai 3 bagni “uomini, donne e diversamente

abili”, i bagni sono spaziosi e con sanitari nuo-
vissimi, certo che oggi la prima preoccupazione
che sorge è di preoccuparsi di mantenerli in que-
ste condizioni e di combattere atti di vandalismo
che spesso nei bagni delle stazioni avvengono, i
bagni saranno aperti dalle 6.00 alle 22.00, ampio
orario dai primi treni della mattina fino ad arri-
vare a tardi sera, credo afferma duramente
Ardita, che necessiterà un servizio di assistenza
e di vigilanza di una cooperativa, in modo che
non durino poco i bagni tanto attesi per la ria-
pertura e il funzionamento da più di 9 anni.
Alcuni pendolari hanno fatto presente giusta-
mente che mancano nei binari gli impianti elet-

tronici, il display dove si vedono gli arrivi e le
partenze dei treni, certo che RFI provvederà a
breve all’istallazione. Mi si permetta di insistere
conclude il delegato dei pendolari Ardita, neces-
sita la presenza di un distaccamento della POL-
FER alla stazione di Ladispoli, sia per il numero
di passeggeri che transitano quotidianamente
alla stazione di Ladispoli, più di 8.000 pendolari
al giorno, e per garantire più sicurezza alla sta-
zione e maggior controllo nei riguardi di chi
attraversa selvaggiamente i binari, questa è la
prossima istanza che solleciteremo con il sinda-
co Alessandro Grando alle Ferrovie dello Stato e
al Ministero dell’Interno”.

Le toilettes dello scalo ferroviario locale in funzione al costo di 1 euro

Dopo 9 anni riaprono i bagni della stazione
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di Felicia Caggianelli

Il prossimo 29 febbraio, alle ore
18 nella libreria di Ladispoli,
Scritti e Manoscritti, Veronica
Pivetti presenterà il suo libro
“Per sole donne”. Romanzo in
cui racconta la storia di cinque
donne, molto diverse tra loro,
ma accomunate da due cose:
una visione ormai disincantata
della vita e allo stesso tempo
una gran voglia di viverla a
pieno. Un appuntamento che
richiamerà tantissime persone
nella libreria di via Ancona. In
attesa dell’arrivo dell’attrice e
scrittrice, vi proponiamo l’inter-
vista che Veronica Pivetti ha
rilasciato alla giornalista Felicia
Caggianelli in occasione di una
sua precedente visita a
Ladispoli. Alzi la mano chi non
la ricorda nell’interpretazione
della remissiva e sottomessa
Fosca nel film “ Viaggi di nozze”
di Carlo Verdone ben 22 anni fa.
Da allora Veronica Pivetti di
strada ne ha percorsa tanta.
Attrice, regista, doppiatrice e
conduttrice televisiva, una esca-
lation che l’ha portata ad essere
una delle artiste più amate dal
pubblico per la sua simpatia e la
genuina schiettezza. Con la fic-
tion Provaci ancora prof è entra-
ta nelle case di milioni di italiani

e da allora non ne è più uscita. E
che dire dell’ottima performan-
ce come presentatrice al Festival
di Sanremo nel 1988 accanto al
grande Raimondo Vianello? Ma
è la scrittura la passione più
importante per Veronica Pivetti
che ha avuto un vero e proprio
bagno di folla in una libreria di
Ladispoli in occasione della pre-
sentazione del suo secondo libro

“Mai all’altezza”. Ne è nata una
intervista a tutto campo che ha
confermato la simpatia e la dut-
tilità dell’attrice. milanese di ori-
gine, ma ormai romana di ado-
zione.
Partiamo da lontano. A 7 anni
ha esordito nel mondo dello
spettacolo come doppiatrice.
Da piccola voleva davvero
diventare attrice o come tutti i

bambini sognava di fare
l’astronauta?
“Da bimba ero molto contenta
di doppiare, mi divertivo. Per
me era come un gioco, ma sape-
vo che da grande avrei fatto l’at-
trice. Una professione che amo e
che ho lottato per poter svolgere
sin da quando andavo a scuola.
Sono dell’idea che nella vita,
battagliando sempre, alla fine

facciamo il lavoro che vogliamo
fare. L’importante è essere tena-
ci e non mollare mai”.
Per la sua carriera quanto è
stato importante l’incontro con
Verdone ed il ruolo della
remissiva Fosca nel film Viaggi
di nozze?
“Moltissimo. Non finirò mai di
ringraziare Carlo Verdone, con
quel ruolo mi ha aperto le porte

del mondo dello spettacolo, è
stato il mio vero trampolino di
lancio. Carlo mi fece un grande
regalo, gli voglio bene. E’ un
attore favoloso ed una bella per-
sona con cui mi onoro di aver
lavorato, imparando molto solo
osservandolo davanti alla mac-
china da presa”.
Tanto cinema, moltissime fic-
tion e doppiatrice di successo.
Dovendo scegliere quale di
queste strade artistiche predili-
gerebbe?
“Non me la sento di scegliere.
Sono tre professioni che amo e
che mi permettono di potermi
reinventare ogni volta. Non mi
fate scegliere”.
Come si è riscoperta scrittrice?
“Faccio una pubblica confessio-
ne. Ammetto che ci ho provato,
era un tentativo che nasceva
dalla mia passione per la lettura.
Credo sia andata bene, il primo
libro è stato un successo, il
secondo ha buonissimi riscontri
dal pubblico, sono contenta. Del
resto, in Italia siamo un popolo
di scrittori ma non di lettori. Ho
appreso che ogni giorno vengo-
no pubblicati circa 150 libri,
molti dei quali non vendono
nemmeno una copia. In Italia il
40% delle persone legge appena
un libro all’anno. Quando lo
legge. Il successo dei miei libri
mi gratifica, leggere è come un
viaggio, io provo ad accompa-
gnare per mano il pubblico tra le
mie pagine. Sono una persona
semplice, scrivo come parlo”.
Lei ha sempre il sorriso sulle
labbra. Aveva ragione Charlie
Chaplin a dire che un giorno
senza una risata è un giorno
perso?
“Assolutamente sì. Una vita
senza ridere è una vita buttata.
Chi non sorride è triste, chi non
è spiritoso vive male la propria
esistenza. Adoro le persone alle-
gre, mi tengo lontana da chi non
ride mai”.
Con tre aggettivi come si defi-
nirebbe Veronica Pivetti?
“Famelica, famelica, famelica. E
consiglio ai giovani che volesse-
ro intraprendere la carriera nel
mondo dello spettacolo di essere
tenaci e pazienti, senza scorag-
giarsi alle prime porte chiuse. E
soprattutto di chiedersi sempre
se hanno il talento giusto per
continuare. Con rigore e forza
d’animo tutti possono farcela”. 

(Tratto da Ortica Social)

Il 29 febbraio alla libreria Scritti e Manoscritti, l’autrice presenterà il suo libro “Per sole donne” 
Veronica Pivetti: “Scrivo come parlo”

L’8 gennaio 2020 il Ministro de Lavoro e
delle Politiche Sociali ha pubblicato sulla
G.U. il decreto con il quale viene stabilito
che i percettori del reddito di cittadinanza
devono svolgere lavori di pubblica utilità
nel Comune di residenza per un ammonta-
re di 8 ore settimanali estensibili a 16 ore
con il consenso di entrambi le parti. Tale
prescrizione, già presente nel Decreto
4/2019, è ora diventata effettiva. In sostan-
za il decreto impone ai beneficiari del red-
dito di cittadinanza di fornire la propria
disponibilità per la partecipazione ai
Progetti Utili alla Comunità (PUC) pena la
perdita del sussidio. Lo scopo è quello di
coinvolgere in attività possibili i percettori
che non hanno una occupazione ed allo
stesso tempo fornire un servizio utile alla
collettività. I Comuni sono parte attiva in
tutto questo perché sono tenuti a coinvol-
gere coloro che percepiscono il reddito di

cittadinanza, al netto dei percettori che
rientrano nelle categorie esonerate, in que-
ste attività. Molti Comuni si sono già attiva-
ti. I PUC, la cui titolarità spetta ai Comune,
potranno essere svolti in ambito ambienta-
le, sociale, artistico, formativo, culturale e
non ultimo a favore della tutela dei beni
comuni. I progetti debbono essere definiti
dall'amministrazione comunale che si inca-
richerà anche di condurre i colloqui con i
singoli percettori del reddito per program-
marne l’azione tenendo conto dell’età, lo
stato di salute la quota del reddito percepi-
to, del monte ore. A scopo esemplificativo,
ma non esaustivo, di seguito alcuni esempi
di applicazioni progettuali: i) cura dei giar-
dini, piazze e più in generale recupero di
aree verdi; ii) coinvolgimenti in servizi
offerti dalla biblioteca comunale; iii) riqua-
lificazione degli edifici scolastici; iv) cura
delle spiagge; v) sentinelle di quartiere per

la segnalazione di rifiuti ambientali; vi)
supporto alle persone che sono a rischio di
isolamento. Anche Ladispoli potrà avere
giovamento dal reddito di cittadinanza,
una delle misure più qualificante portata
dal MoVimento 5 Stelle al governo della
nazione; per un Comune come il nostro,
praticamente al collasso per la cronica man-
canza di fondi disponibili, i lavori svolti dai
cittadini che percepiscono il reddito di cit-
tadinanza saranno una vera e propria boc-
cata d’ossigeno. Cosa sta facendo l’ammini-
strazione Grando per sfruttare questa
importante opportunità?
L’amministrazione sta lavorando per atti-
vare tutte le procedure o perderà questa
opportunità offerta dal governo nazionale?
Ci auguriamo che l’amministrazione
Grando sia pronta a cogliere questa grande
opportunità.

MoVimento Cinque Stelle Ladispoli

M5S: “A quando il progetto
per i lavori socialmente utili?”

Buone notizie per il Pala
Panzani di Ladispoli. Dopo i
lavori di sistemazione avviati
nei giorni scorsi a causa di
una tromba d’aria abbattutasi
sulla città nel mese di dicem-
bre, il Pala Panzani sta tor-
nando operativo e di nuovo
agibile. Al momento infatti,
dopo un attento controllo e
un consolidamento della
struttura, si sta procedendo
con la nuova copertura. E,
secondo le previsioni, stareb-
be anche per concludersi la
prima fase dei lavori. “A
tempo record” - ha annuncia-
to sui social l’Assessore ai
Lavori Pubblici Veronica De
Santis - il Pala Panzani sta
tornando operativo”.

Pala Panzani,
sarà operativo
in tempi record
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La Ladispoli 1 
per la “Giornata 
parità di genere”

Gli studenti dell’alberghiero alla giornata dedicata alla sicurezza nel web
Safer Internet Day, nella Sala Polifunzionale 
della Presidenza del Consiglio dei Ministri

Uno spazio della memoria, che con-
sente di attraversare la storia politi-
ca e civile dell’Italia. Un luogo del
potere, ma anche dell’arte e della
bellezza: martedì 11 febbraio il
Palazzo del Quirinale ha accolto gli
studenti dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli che hanno visitato le sale
più importanti e i giardini della resi-
denza del Presidente della
Repubblica. Ad accompagnarli i
docenti Prof. Antonio Riccitelli e
Prof.ssa Francesca De Cicco.
“L’iniziativa rientra fra le attività
legate all’Educazione alla
Cittadinanza. – hanno spiegato –
Visitare i Palazzi istituzionali signi-
fica avvicinare gli studenti alla ‘con-
cretezza’ di alcuni concetti alla base
della vita e della dialettica della
democrazia. La teoria non basta. Nel
nostro Istituto crediamo da sempre

all’importanza di un apprendimento
fondato sull’esperienza. Siamo certi
che la giornata di oggi rimarrà
impressa per sempre nella memoria
dei nostri allievi”. Sorto sull’area di
un antico tempio del dio Quirino e
di una successiva villa appartenuta
nel Cinquecento al Cardinale
Oliviero Carafa, ampliato a partire
dal 1583, con la sua superficie di
oltre 110mila metri quadrati, il
Quirinale è uno degli edifici più
grandi del mondo e uno dei più
estesi palazzi presidenziali (la Casa
Bianca è venti volte più piccola).
Sede, per secoli, dei pontefici, dal
1871 è divenuto residenza ufficiale
del Re d’Italia e, dal 1946, del
Presidente della Repubblica Italiana.
Il Quirinale attrae da sempre il pub-
blico vastissimo dei visitatori e degli
amanti dell’arte, in obbedienza al

volere del dodicesimo Presidente
della Repubblica. Era, infatti, il 16
febbraio del 2015 il giorno in cui,
all’indomani della sua elezione,
Sergio Mattarella aveva annunciato
il desiderio di aprire con maggiore
frequenza e continuità le porte del
Quirinale: “Un gruppo di lavoro –
aveva affermato – sta già definendo
le modalità di questa nuova utilizza-
zione del Palazzo da parte dei nostri
concittadini e di chiunque, anche
straniero, vorrà visitarlo giorno per
giorno”. Una promessa mantenuta.
E’ così che il Quirinale, Palazzo
prima Papale, poi Reale, infine
Presidenziale, è stato ‘restituito’ alla
sua città e al suo Paese, divenendo,
non retoricamente, la ‘Casa degli
Italiani’. Entusiasti, al termine della
visita, gli studenti dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli.

Il Quirinale, luogo della memoria, della storia 
e della bellezza, apre le porte alle scuole

La vera sfida del XXI secolo:
“favorire  l’accesso  sicuro  dei
minori  alle  nuove  tecnologie,
garantendo, in pari tempo, la
loro crescita sana e serena,
senza che siano oggetto di vio-
lenze criminali inaccettabili o
di influssi gravemente nocivi
per l’integrità del loro corpo e
del loro spirito”. Così Papa
Francesco nel corso del-
l’udienza riservata lo scorso
14 novembre ai partecipanti al
Congresso internazionale
‘Child Dignity  in  the  Digital
World’. E di sicurezza nel
Web si è parlato martedì 11
febbraio nel corso della XVII
edizione del Safer Internet
Day, nella Sala Polifunzionale
della Presidenza del Consiglio
dei Ministri: una giornata di
confronto e di dibattito istitui-
ta nel 2004 dall’Unione
Europea allo scopo di sensibi-
lizzare i giovani sul tema del-
l’uso consapevole della Rete.
Anche gli studenti dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli
hanno partecipato all’evento,
accompagnati dalla Prof.ssa
Sara Leonardi e dalla Prof.ssa
Antonella Mancaniello. “I dati
parlano chiaro: – ha affermato
la Prof.ssa Leonardi – cresco-
no i casi di cyberbullismo,
abusi sessuali, pedofilia,
pedopornografia e altre forme
di violenza on-line. E’ nostro
dovere di educatori fornire
agli studenti efficaci strumenti
di conoscenza e di analisi per
muoversi consapevolmente
nella Rete, sfruttandone le
opportunità ma evitandone i
rischi”. “Internet è uno straor-
dinario mezzo di apprendi-
mento, utile anche didattica-
mente per favorire un poten-
ziamento delle competenze e
delle abilità degli allievi, ma la
vera sfida è quella di accresce-
re la consapevolezza dei

rischi, con azioni concrete”. Al
centro dell’obiettivo, dunque,
i pericoli del web. L’odio, la
violenza e l’estremismo dei
comportamenti corrono sulla
rete, soprattutto nelle sue aree
più oscure: è il cosiddetto
“deep web” o, peggio ancora,
“dark web”, l’altra faccia del
‘www’, su cui è necessario
non perdere la presa. Fra i
relatori del convegno dell’11
febbraio: Elena Bonetti,
Ministra per le Pari opportuni-
tà e la Famiglia (videomessag-
gio), Ilaria Antonini, Capo
Dipartimento per le Politiche
della Famiglia; Licia Ronzulli,
(su delega del Presidente del
Senato) Presidente della
Commissione Bicamerale
Infanzia e Adolescenza;

Francesca Puglisi,
Sottosegretario al Ministero
del Lavoro e delle Politiche
Sociali; Sandra Zampa,
Sottosegretario al Ministero
della Salute; Ernesto Caffo,
Presidente di Telefono
Azzurro; Salvatore Rossi,
Presidente di Telecom Italia;
Guido Scorza, Consigliere del
Ministro dell’Innovazione tec-
nologica e la digitalizzazione
Paola Pisano; Fabio Lucidi,
Preside della Facoltà di
Medicina e Psicologia
Università Sapienza di Roma;
Bruno Molea, Presidente
nazionale di AiCS-
Associazione Italiana Cultura
e Sport Paul Rogers, Chief
strategy officer AS Roma;
Angelo Mazzetti, Public poli-

cy director Facebook Italia.
L’iniziativa è promossa, per
l’Italia, dal Progetto
‘Generazioni Connesse’, coor-
dinato dal Ministero
dell'Istruzione, dell'Università
e della Ricerca che dal 2012
unisce in un Consorzio
l'Autorità garante per l'infan-
zia e l'adolescenza, il
Ministero per i Beni e le
Attività Culturali, la Polizia
Postale e delle Comunicazioni,
Save the Children Italia,
Telefono Azzurro, l'Agenzia
Stampa DIRE, la Cooperativa
E.D.I., l'Università La
Sapienza di Roma,
l'Università degli Studi di
Firenze e il Movimento Difesa
del Cittadino.

Gli studenti della Ladispoli
1 aderiscono alla “Giornata
sulla parità di genere” –
Riconoscere e valorizzare il
ruolo decisivo di donne e
ragazze nel progresso scien-
tifico e tecnologico. È questo
l’obiettivo dell’International
Day of Women and Girls in
Science, un’iniziativa
dell’ONU che si celebra
ogni anno l’11 febbraio su
scala globale e che si inseri-
sce nel  progetto AGENDA
2030 goal n. 5 “UGUA-
GLIANZA  DI GENERE”.
Quest’anno l’I.C. LADISPO-
LI 1 ha aderito  alla giornata
internazionale con un Focus
di approfondimento dove i
ragazzi di tutte le classi
della secondaria hanno esa-
minato le vite delle scienzia-
te ponendo le loro storie a
confronto. Nei loro racconti,
interviste immaginarie, gli
studenti hanno compreso le
storie di IPAZIA, MARIA
GAETANA AGNESI,
MARIE-SOPHIE GER-
MAIN, ADA BYRON, NET-
TIE STEVENTS, MARIE
CURIE, MARIA MONTES-
SORI, RITA LEVI MON-
TALCINI, ROSALIND E.
FRANKLIN, MARGHERI-
TA HACK, CHIEN-
SHIUNG WU, SAMAN-
THA CRISTOFORETTI,
FABIOLA GIANNOTTI,
ripercorrendo  i loro sogni,
le motivazioni, le difficoltà
con le quali hanno costruito
le loro storie di successo
nelle rispettive aree di ricer-
ca: dalla fisica all’astrologia,
dalla medicina alla matema-
tica, dall’ingegneria alla
biologia, dall’informatica

alle biotecnologie. Un suc-
cesso fondato sulla determi-
nazione interiore e la pas-
sione per la scienza, più
forte degli ostacoli che pur-
troppo ancora si frappongo-
no al pieno raggiungimento
della parità di genere nella
ricerca e in molti campi
lavorativi. Siamo certi che
queste preziose testimo-
nianze abbiano trasmesso ai
nostri studenti il rispetto
per le differenze di genere e
il loro riconoscimento come
valore aggiunto in qualsiasi
ambito, incluso quello della
ricerca.,  Un percorso di sen-
sibilizzazione e di  informa-
zione, coordinato dalle
docenti Trinetti Angela,
Reali Valeria e Tiziana AloJ,
per ribadire che vanno
superate discriminazioni,
pregiudizi o stereotipi sui
ruoli e sulle attitudini basati
sull’appartenenza di gene-
re, iniziando da giovanissi-
mi e in particolare dal
mondo della scuola. La pre-
venzione avviene soltanto
continuando ad operare per
una profonda trasformazio-
ne culturale che trovi il suo
miglior esito nella promo-
zione del rispetto e nell’af-
fermazione delle donne
nella società. La nostra
Scuola non può che acco-
gliere in modo sentito que-
sto messaggio che i ragazzi
della secondaria hanno
voluto esprimere con dise-
gni , cartelloni, pensieri,
video e fotografie. Il Focus è
stato chiuso dalla Prof.ssa
Lipuma, con la bellissima
canzone di F. Mannoia ”
Quello che le Donne non
dicono”.Per questo, dare
informazioni e fornire dati
sulla definizione e sulla dif-
fusione della violenza di
genere e sulle sue caratteri-
stiche; mettere a fuoco gli
stereotipi più comuni sui
soggetti autori di violenza
nei confronti delle donne;
creare consapevolezza sui
comportamenti e gli atteg-
giamenti violenti che con-
notano una “cultura della
sopraffazione”; promuove-
re  una cultura della preven-
zione e della non violenza
nei rapporti sociali, sono
obiettivi di grande impor-
tanza che non vanno mai
trascurati ma al contrario ,
devono diventare uno stile
di vita, una ricerca continua
e non una ricetta per stare
tranquilli. La nonviolenza è
tutt’altro che debolezza e
rassegnazione. È lotta. È
forza morale,  è   forza della
cooperazione !

Marianna Miceli 
(Docente dell’Istituto)
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Alcune scritte antisemite e neo-
naziste sono apparse a
Pomezia (Roma) di fronte
all’ingresso di due istituti, che
si trovano nello stesso isolato,
il Liceo “Blaise Pascal” e il
Tecnico-Professionale “Largo
Brodolini”: qualcuno ha scritto
in terra “Calpesta l’ebreo” con
una stella di Davide e una
croce celtica e su un muro
“Anna Frank brucia” con una
svastica.  “Vergognoso quello
che è successo a Pomezia, al
liceo Pascal e all’Istituto di
Largo Brodolini. Lo considero
un attacco alla scuola e al suo
ruolo educativo. Sono già in
contatto con i dirigenti scolasti-
ci. Razzismo e antisemitismo
non entreranno MAI a scuola”,
ha scritto la ministra
dell’Istruzione su Twitter,
postando le foto delle scritte. 
Gli operatori del Comune sono
già al lavoro per ripulire le
aree. Per il sindaco di Pomezia,
Adriano Zuccalà, è “un atto
gravissimo che condanno a
nome di tutta
l’Amministrazione comunale.
A pochi giorni dalla Giornata

internazionale della Memoria,
e nella giornata di oggi in cui
proprio l’Istituto Brodolini
organizza un incontro che vede
ospite Gabriele Sonnino, testi-
mone di quella pagina buia
della nostra storia, sono ram-
maricato e indignato per quan-
to accaduto. Questo ci spinge a
lavorare ancora di più con le
scuole per trasmettere alle
nuove generazioni una memo-
ria collettiva che è il messaggio
di chi c’era e il ricordo vivo di
una comunità che difende i
diritti umani. Spero si possa
fare luce quanto prima sugli

autori di questo vile gesto - ha
concluso il sindaco - Intanto gli
operatori ambientali del
Comune di Pomezia sono già
al lavoro per ripulire le aree”. 
Anche il comitato provinciale
dell’Anpi di Roma ha espresso
“la più dura condanna” per le
scritte: “Il nazifascismo è una
piaga costata milioni di morti,
sconfitta dalla storia grazie al
sacrificio di decine di migliaia
di giovani, donne e uomini che
hanno lottato per riconquistare
la libertà e la dignità di ogni
essere umano. Oggi tenta di
rialzare la testa approfittando

della crisi economica, culturale
e sociale che attanaglia il
nostro Paese, ma sarà nuova-
mente sconfitto. L’Anpi pro-
vinciale di Roma chiede ferma-
mente alle Autorità competenti
di individuare e sanzionare
severamente gli autori delle
infami scritte, e che, applican-
do le leggi, sciolgano tutte le
organizzazioni che al nazismo
e al fascismo si richiamano.
Invita la cittadinanza alla
mobilitazione che si svolgerà
nelle prossime ore, per la dife-
sa della democrazia e della
Costituzione”. 

Scritte antisemite e neonaziste sono apparse a Pomezia (Roma) di fronte all’ingresso di due istituti

“Attacco alla scuola e al suo ruolo educativo”
Gli operatori del Comune sono già al lavoro per ripulire le aree

Nella mattina di ieri, nel corso
di una missione addestrativa
pianificata, un elicottero AB-
206 del Corpo Nazionale dei
Vigili del Fuoco di stanza pres-
so l’aeroporto “Girolamo
Moscardini” di Frosinone, ha
effettuato un atterraggio
pesante in un campo nel comu-
ne di Anagni (FR), località
Radicina. I due piloti, un istrut-
tore dell’Aeronautica Militare
ed un frequentatore del Corpo
dei Vigili del Fuoco, risultano
illesi e sono stati comunque
trasportati in ospedale per gli
accertamenti previsti; non sono
rimaste coinvolte terze perso-
ne. I mezzi di soccorso del 72°
Stormo sono prontamente
intervenuti sul luogo dell’acca-
duto per le operazioni di messa
in sicurezza dell’area ed il suc-
cessivo recupero dell’elicotte-
ro. L’Aeronautica Militare, in
coordinamento con il Corpo
Nazionale dei Vigili del Fuoco,
ha nominato una commissione
interna per accertare le cause
dell’accaduto. L’elicottero AB-
206 è un aeromobile leggero,
monoturbina con rotore bipala,

che viene impiegato presso il
72° Stormo di Frosinone per la
formazione iniziale dei piloti
d’elicottero del Corpo
Nazionale dei Vigili del Fuoco
a seguito di un Accordo
Tecnico firmato con
l’Aeronautica Militare.

Frosinone: atterraggio pesante
elicottero VVF, illesi i due piloti 

I Carabinieri della Compagnia di
Velletri, supportati nella fase esecutiva
da quelli del Gruppo di Frascati, dal
Nucleo CC Cinofili di “Santa Maria di
Galeria”, dal Nucleo Elicotteri CC di
Pratica di Mare, dalla Stazione CC
Forestale di Velletri nonché da personale
dell’8° Reggimento Carabinieri “Lazio”,
hanno dato esecuzione ad un’ordinanza
di custodia cautelare, emessa dal GIP
presso il Tribunale di Velletri su richiesta
della locale Procura della Repubblica, nei
confronti di 6 indagati ritenuti responsa-
bili, a vario titolo, di spaccio/ detenzione
ai fini di spaccio di sostanze stupefacen-
ti, rapina aggravata, porto/ detenzione

illegale d’arma da fuoco, ricettazione e
morte o lesioni come conseguenza di
altro delitto. Il provvedimento trae origi-
ne da un’indagine condotta dai militari
dell’Arma nell’arco temporale luglio
2018/ settembre 2019, che ha consentito
di: ricostruire le dinamiche che avevano
generato la morte di un trentacinquenne
di Velletri, avvenuta in data 12/12/2017,
dimostrando che l’evento era conseguito
all’assunzione da parte della vittima di
una dose di cocaina cedutagli da uno dei
destinatari dell’odierna misura cautela-
re; identificare i due autori e il basista di
una rapina a mano armata consumata in
data 27/07/2018 in danno di una macel-

leria di Velletri; ricostruire l’organigram-
ma e l’attività svolta da un sodalizio
dedito allo spaccio di stupefacenti nel-
l’area di Velletri e comuni limitrofi,
documentando numerose cessioni ese-
guite in favore di assuntori del posto. In
particolare, è stato decodificato anche il
linguaggio criptico utilizzato nelle con-
versazioni tra acquirenti e spacciatori,
evidenziando che, durante le trattative,
lo stupefacente veniva indicato in vario
modo (a seconda della tipologia e della
quantità richiesta, si parlava di “aperiti-
vo”, “carne”, “caffè”); segnalare al
Prefetto di Roma complessivi 24 acqui-
renti.

Velletri, banda di spacciatori in trappola,
per loro anche l’accusa di omicidio

“Un atto gravissimo - ha dichiarato nel darne notizia il
Sindaco M5s della cittadina laziale Adriano Zuccalà - che
condanno a nome di tutta l’Amministrazione comunale. A
pochi giorni dalla Giornata internazionale della Memoria, e
nella giornata di oggi in cui proprio l’Istituto Brodolini orga-
nizza un incontro che vede ospite Gabriele Sonnino, testimo-
ne di quella pagina buia della nostra storia, sono rammarica-
to e indignato per quanto accaduto. Questo ci spinge a lavo-
rare ancora di più con le scuole per trasmettere alle nuove
generazioni una memoria collettiva che è il messaggio di chi
c’era e il ricordo vivo di una comunità che difende i diritti
umani”.  “Spero si possa fare luce quanto prima sugli autori
di questo vile gesto - conclude Zuccalà - Intanto gli operatori
ambientali del Comune di Pomezia sono già al lavoro per
ripulire le aree”. 

Pomezia, scritte antisemite in due licei 
il Sindaco: “E’ un atto gravissimo”

“Sappiamo che in queste ore si sono riuniti in
assemblea molti lavoratori della Vertenza
Frusinate, preoccupati per la prosecuzione
della mobilità in deroga per il 2020. Su questo
tema, come assessorato al Lavoro e come IX
Commissione della Conferenza delle Regioni,
ci siamo già mossi da tempo nei confronti del
Ministero competente, per chiedere non solo
rassicurazioni sullo stanziamento delle risorse,
ma anche per ottenere un’implementazione e
un’accelerazione sull’assegnazione dei fondi”
- così in una nota Claudio Di Berardino, asses-
sore al Lavoro e nuovi diritti della Regione
Lazio che aggiunge - “abbiamo inoltre lavora-
to a uno specifico emendamento al decreto
milleproroghe proprio per promuovere un

potenziamento delle risorse, condizione che
riteniamo necessaria e non ulteriormente rin-
viabile. Come noto, in qualità di ente interme-
dio, possiamo assegnare - spiega - le risorse ai
lavoratori dopo l’emanazione del decreto di
riparto nazionale e sulla base di un accordo
sottoscritto con le parti sociali sulla gestione
degli ammortizzatori per le aree di crisi com-
plessa. 
In attesa dell’emanazione della norma che con-
sente il rifinanziamento degli ammortizzatori
in deroga, nella giornata di domani in raccor-
do con la Provincia di Frosinone, perfezionere-
mo la data di un incontro che in queste ore ci
era stato richiesto dalle organizzazioni sinda-
cali” - conclude l’assessore.

Vertenza frusinate, l’assessore regionale Claudio Di Bernardino: “Chiesto 
al Ministero un rafforzamento di interventi e un’accelerazioni sull’assegnazione dei fondi”
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Prosegue l’attività di controllo
della Polizia Locale di Roma
Capitale per tutelare le perso-
ne che si vedono negato un
diritto da parte di chi mette in
atto comportamenti illeciti,
come occupare un posto riser-
vato ai disabili senza averne
titolo, utilizzare contrassegni
falsi o farne un uso scorretto.
Soltanto alcuni giorni fa, in
poche ore, gli agenti del Gpit
(Gruppo Pronto Intervento
Traffico) hanno ritirato più di
10 permessi per disabili nel-
l’area del Policlinico, intensifi-
cando un’attività di accerta-
mento che già nei mesi scorsi
aveva permesso di contrastare
in modo efficace l’uso illegale
dei pass riservati a persone
con disabilità, soprattutto
nelle aree degli ospedali, al
fine di reprimere abusi com-
messi a danno di chi ha una
reale esigenza. 
Gli interventi della Polizia
Locale mirati a contrastare
questi fenomeni illegali aveva-
no portato, già nelle giornate
precedenti, al ritiro di  di oltre
20 permessi ed alla denuncia

di un uomo di 45 anni, in pos-
sesso di un pass di cui era
stato denunciato il furto dal
legittimo proprietario: è stata
una pattuglia del Gpit che, a
seguito degli accertamenti ese-
guiti su un contrassegno espo-
sto all’interno di un veicolo in
sosta in pieno Centro Storico,
ha constatato l’uso fraudolen-
to da parte del quarantacin-
quenne. Per tale motivo gli
agenti, oltre alla rimozione del
mezzo ed alla multa per sosta
in Ztl senza autorizzazione,
hanno denunciato l’uomo per

ricettazione procedendo al
sequestro del permesso. 
Nel 2019 sono stati circa
60mila i controlli eseguiti dalla
Polizia Locale e quasi 300 i
permessi per disabili ritirati
perchè scaduti, esposti in foto-
copia o utilizzati nonostante il
decesso del titolare. Mirate
verifiche hanno riguardato
anche la regolarità degli stalli
di sosta.   Ammontano a 16900
le infrazioni rilevate, tra que-
ste la sosta illecita su spazi
riservati ai disabili ha rappre-
sentato la condotta maggior-

mente riscontrata con 9200
violazioni contestate, mentre
circa 4600 quelle per parcheg-
gi irregolari su scivoli e raccor-
di destinati al transito di per-
sone con disabilità. Di poco
superiore a 2600  invece il
numero di casi accertati di
coloro che, pur avendo un
contrassegno, ha occupato lo
spazio riservato ad altro asse-
gnatario.  Il restante dei com-
portamenti irregolari rilevati e
sanzionati ha riguardato l’uso
improprio del pass disabili e
delle strutture a loro riservate.

La Sindaca Raggi 
lancia il ‘video-bilancio’

“Come può una famiglia che deve accudire un malato di Sla,
o di altre malattie degenerative, non rientrare nella graduato-
ria per accedere ai contributi per l’assistenza delle persone
con disabilità gravissima? Sono centinaia le famiglie escluse
quest’anno dalle graduatorie per effetto di un punteggio del
Comune di Roma che restringendo i criteri di assegnazione
ha, di fatto, lasciato sole centinaia di famiglie disperate che si
stanno rivolgendo alle nostre sedi in tutto il territorio chie-
dendo aiuto perché scoprono, improvvisamente, che per
effetto delle nuove richieste e un aumento del numero degli
utenti, il contributo non verrà erogato” - lo scrivono, in una
nota congiunta, Cgil Roma Lazio, Cisl Roma Capitale Rieti e
Uil Lazio. 
“Il diritto di accesso ai contributi è stato rimodulato sia per
l’assegno di cura diretta che quello per il caregiver: il risulta-
to è stato alzare l’asticella e escludere circa 500 famiglie.
Sappiamo che le soluzioni vanno trovate insieme tra Comune
e Regione, non solo per ottenere un aumento/rimodulazione
dei fondi ma anche per definire una nuova cornice legislati-
va con l’unico obiettivo di garantire equità per quei contribu-
ti economici che sono un sostegno vitale per la continuità
assistenziale alle persone che soffrono di patologie gravissi-
me nel proprio ambiente familiare. Per questo motivo, lo
scorso 31 gennaio abbiamo già espresso la nostra preoccupa-
zione all’assessore del Comune di Roma Mammì e all’asses-
sore Regionale Troncarelli chiedendo un incontro congiunto
per cercare insieme tutte le soluzioni utili nel merito. Con la
Regione abbiamo un incontro fissato il prossimo 18 febbraio;
da parte del Comune, invece, un silenzio tombale. Ritenendo
che il tema sia di stretta urgenza, attualità e importanza, la
questione sarà sicuramente affrontata in occasione del pros-
simo Attivo Unitario che abbiamo convocato il 21 febbraio e
incentrato proprio sulle Politiche sociali a Roma e nell’area
metropolitana. Nel frattempo, rinnoviamo la nostra contra-
rietà verso la scelta attuata, chiediamo al Comune di Roma la
massima attenzione al tema della disabilità gravissima e un
incontro urgente per individuare la migliore soluzione per
famiglie che già subiscono il dolore e la fatica quotidiana
della cura e assistenza ad un disabile gravissimo e, invece, si
sono trovate improvvisamente senza il sostegno economico
percepito fino allo scorso dicembre”.

“In relazione a notizie di stampa, che riportano di un mal-
funzionamento avvenuto nei giorni scorsi a un treno in
manovra senza passeggeri a bordo della linea Roma-
Viterbo, Atac precisa che si è trattato di un guasto alla barra
accoppiatrice di due vagoni che non ha provocato né poteva
provocare problemi visto che sui mezzi esistono dispositivi
appositamente studiati per garantire la sicurezza. Il treno
guasto è stato condotto in officina per le riparazioni” - lo
spiega l’Atac in una nota. “Atac ha disposto controlli sulle
barre accoppiatrici degli altri mezzi a disposizione della
linea con il coinvolgimento diretto del costruttore. Atac sot-
tolinea che questa tipologia di guasto non si è mai verificata
negli ultimi 35 anni. L’azienda ha informato gli enti compe-
tenti e ha nominato una commissione tecnica per gli appro-
fondimenti. Atac ribadisce che tutti i treni in servizio rispet-
tano i requisiti di sicurezza previsti dalle norme di legge” -
conclude la nota. 

Atac: “Non c’è nessun rischio
sui treni della Roma - Viterbo”

Scoperto dalla Polizia di Roma Capitale
un giro illegale di pass per disabili
Dieci permessi di parcheggio ritirati in poche ore. Nel 2019 circa 60mila controlli

La Regione Lazio taglia 
sull’assistenza ai malati gravi: 
centinaia le famiglie in difficoltà

L’abbattimento a fine del 2018 di 8 villini abusivi riconducibili al
clan Casamonica in zona Quadraro. Quello ancora da completate
del tratto della Tangenziale Est di fronte alla stazione Tiburtina.
Quattrocento nuovi bus Atac in strada dallo scorso anno che diven-
teranno 700 nel corso del 2020. E poi 1 milione di metri quadri di
strade riasfaltate e il nuovo regolamento di polizia urbana. Virginia
Raggi traccia un bilancio dei suoi quasi 4 anni in Campidoglio con
un video di 3 minuti in cui riassume “alcuni dei risultati piu’ visibi-
li raggiunti finora”, promettendo che “per Roma ci aspettano anco-
ra grandi sfide che, insieme ai cittadini, riusciremo a vincere”.
Quindi la sindaca attacca: “Alle chiacchiere di qualcuno, noi abbia-
mo sempre risposto con i fatti, ricostruendo una città passo dopo
passo con duro lavoro e determinazione”. Dopo le cartoline social
con l’elenco delle cose fatte realizzate nelle scorse settimane da cia-
scun assessore, oggi la sindaca chiude la campagna promozionale
pensata, a quanto filtra, anche come tassello in vista di una sua pos-
sibile ricandidatura alle comunali del prossimo anno.

Disabilità, Alessio D’Amato: 
nel Lazio non c’è nessun taglio
“Non c’è e non ci sarà alcun
taglio di assistenza domici-
liare come è stato ribadito
formalmente a tutte le Asl il
6 febbraio scorso con una
circolare operativa. I Piani
assistenziali continueranno
nelle medesime condizioni
senza nessuna variazione” -
lo precisa in una nota
l’Assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria della regione Lazio, Alessio
D’Amato. “Sull’assistenza domiciliare stiamo investendo 20
milioni di euro in più altro che tagli. Abbiamo inoltre deciso di
superare il meccanismo delle gare al massimo ribasso per pun-
tare alla qualità del servizio attraverso l’accreditamento istitu-
zionale”. 

Il 14 febbraio, giorno di San Valentino, in tutta via del Babuino tor-
nano le storiche fioriere che per decenni hanno abbellito una delle
passeggiate più famose e apprezzate del mondo. E’ il nuovo impe-
gno per la Festa degli innamorati della ‘Nuova Associazione
Babuino’, presieduta da Maria Letizia Rapetti, che dopo l’impegno
profuso durante le festività natalizie, quando le principali boutique
della via hanno saputo impreziosire ulteriormente la già splendida
realtà del corridoio romano tra piazza del Popolo e piazza di
Spagna, coinvolgendo alcune delle firme più prestigiose dello shop-
ping made in Italy e internazionale. 
Le decorazioni floreali saranno curate dal flower designer Fabio
Fioravanti mentre le fioriere, restaurate diventeranno permanenti.
Accanto all’inaugurazione delle nuove fioriere, la Nuova
Associazione Babuino proporrà ‘Baci’, una mostra fotografica dedi-
cata ai grandi baci del cinema italiano e internazionale, tratti da ‘La
Dolce Vita’, ‘Via col Vento’, ‘Ghost’, ‘Casablanca’. Alle 16.00, sulle
note della famosa canzone del Quartetto Cetra ‘Un bacio a mezza-

notte’ e di altri brani intramontabili interpretati dal vivo dal sopra-
no Ilaria Tucci, quindi ballerini e attori, guidati dal performer Mauro
Maurizio Palumbo, coinvolgeranno passanti e turisti in un flash
mob proprio dedicato al bacio.  Un’ora più tardi, alle 17, spazio alle
note della Fanfara dei Carabinieri e alle istituzioni capitoline che,
con la presidente del Municipio Sabrina Alfonsi in testa, inaugure-
ranno gli allestimenti. “Desideriamo una capitale sempre più vicina
al verde, alla bellezza e al decoro urbano e in questa nostra missio-
ne fondamentale è l’efficace sinergia tra tutti gli esercenti di via del
Babuino, uniti in una vocazione che mira alla valorizzazione di que-
sto luogo storico, simbolo della città - afferma Maria Letizia Rapetti,
presidente della Nuova Associazione Babuino - Che sia attraverso le
luminarie natalizie, il coinvolgimento di cori gospel, iniziative com-
merciali, aperitivi street o il ripristino di antiche decorazioni florea-
li, quello che più ci sta a cuore è tenere alto il nome di questa strada
in Italia e nel mondo e soprattutto non perdere mai di vista l’impor-
tanza dell’aggregazione sociale e della comunione urbana”. 

Via del Babuino in fiore per San Valentino: tornano 
le storiche fioriere che per decenni l’hanno abbellita
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Nel mondo il numero di morti accer-
tati da coronavirus ha raggiunto
quota 1.115, tutti in Cina tranne uno
a Hong Kong e un altro nelle
Filippine. I contagiati sono oltre 45
mila. Lo segnala l’ultimo bilancio
fornito dalle autorità e i media cine-
si, oltre alle comunicazioni fornite
da altre autorità mondiali, messe in
ordine dal South China Morning
Post.
Ecco di seguito il numero dei conta-
gi e delle vittime, diviso per paesi e
aree geografiche: Cina “continenta-
le”: 44.653 contagi (1.113 morti)
Giappone: 203 contagi Hong Kong:
49 contagi (un morto) Singapore: 47
contagi Thailandia: 33 contagi Corea
del Sud: 28 contagi Taiwan: 18 con-
tagi Malaysia: 18 contagi Germania:
16 contagi Australia: 15 contagi
Vietnam: 15 contagi Stati uniti: 13
contagi Francia: 11 contagi Macao:
10 contagi Emirati arabi uniti: 8 con-
tagi Regno unito: 8 contagi Canada:
7 contagi Filippine: 3 contagi (1
morto) India: 3 contagi Italia: 3 con-
tagi Russia: 2 contagi Spagna: 2 con-
tagi Belgio: 1 contagio Cambogia: 1
contagio Finlandia: 1 contagio
Nepal: 1 contagio Sri Lanka: 1 conta-
gio Svezia: 1 contagio.

Nel mondo il numero dei decessi accertati ha raggiunto quota 1115

Corona Virus, l’ultimo Bollettino
su morti e contagi è allarmante

Altri 39 casi di coronavirus sono stati confermati tra i passegge-
ri a bordo della nave Diamond Princess, in quarantena, attracca-
ta a Yokohama in Giappone. I dati sono stati forniti dal ministro
della Salute giapponese. Il numero dei passeggeri della nave
infetti sale a 174.
Il ministero non ha fornito le nazionalità dei nuovi contagiati,
ma ha rivelato che 10 di loro sono membri dell’equipaggio, gli
altri passeggeri. Per la prima volta è stata identificato a bordo il
contagio di una bambina al di sotto dei 10 anni. Si è inoltre
appreso che 10 contagiati sono giapponesi.
Il ministro della Salute giapponese Katsunobu Kato ha assicura-
to che verrà fatto uno sforzo per accelerare le analisi sui passeg-
geri e sui membri dell’equipaggio della nave da crociera
Diamond Princess, bloccata a Yokohama dopo che a diverse per-
sone è stato diagnosticato il contagio da nuovo coronavirus. 
Kato, che ha tenuto una conferenza stampa, ha parlato nel gior-
no in cui altri 39 tra passeggeri e membri dell’equipaggio sono
stati confermati come contagiati da coronavirus. Tra loro anche
una bambina di meno di 10 anni. In tutto sono stati rilevati 174
contagi sulla nave, tra i quali quattro persone in condizioni
gravi. 
Le analisi sulle persone a bordo finora effettuate sono 492 e sono
iniziate il 5 febbraio. Il governo nipponico - ha spiegato Kato - ha
intenzione di effettuare i controlli su tutti i passeggeri.
L’obiettivo è quello di arrivare a fare 1.000 analisi al giorno.
“Chiedendo che venga assegnato più personale dall’Istituto
nazionale malattie infettive e un rafforzamento al massimo livel-
lo delle analisi da parte dei laboratori privati e universitari, pos-
siamo arrivare a superare le mille analisi al giorno” - ha detto
Kato. A bordo della Diamond Princess ci sono 3.712 tra passeg-
geri e membri dell’equipaggio. Tra questi, 35 sono italiani: 25
passeggeri e dieci membri dell’equipaggio. Finora le persone
più gravi sono quattro: due di loro sono in terapia intensiva. E’
rimasto contagiato anche un membro dello staff sanitario salito
a bordo per effettuare le analisi.

Epidemia, cresce 
il numero dei contagiati 
a bordo della nave
Diamond Princess

“Le 20 persone, che non presentano
alcun sintomo e che hanno avuto
contatto con la coppia cinese positi-
va all’infezione da nuovo coronavi-
rus, sono sempre in buone condi-
zioni generali: sono risultati tutti
ripetutamente negativi ai test per la
ricerca del nuovo coronavirus. I
due cittadini cinesi provenienti
dalla città di Wuhan casi conferma-
ti d’infezione da nuovo coronavi-
rus, continuano a essere ricoverati
in isolamento nella terapia intensi-
va del nostro Istituto. Le loro condi-
zioni cliniche sono invariate con

parametri emodinamici stabili.
Continuano terapia antivirale. La
prognosi resta riservata” - lo fa
sapere lo Spallanzani nel bollettino
medico di oggi.
“Il cittadino italiano di ritorno dalla
città di Wuhan caso confermato di
infezione da nuovo coronavirus, è
in buone condizioni generali e
soprattutto afebbrile. Continua la
terapia antivirale - spiega l’ospeda-
le -. Sono stati valutati, ad oggi,
presso la nostra accettazione 64
pazienti sottoposti al test per la
ricerca del nuovo coronavirus. Di

questi, 46, risultati negativi al test,
sono stati dimessi. Diciotto pazienti
sono tutt’ora ricoverati: 3 sono casi
confermati (la coppia cinese attual-
mente in terapia intensiva ed il gio-
vane proveniente dal sito della
Cecchignola); 14 sono pazienti sot-
toposti a test per la ricerca del
nuovo coronavirus in attesa di
risultato; un solo paziente rimane
comunque ricoverato per altri moti-
vi clinici. In caso di evoluzioni del
quadro clinico, verranno dati
immediati aggiornamenti” - con-
clude il bollettino.

Stabile la coppia dei cinesi ricoverata allo Spallanzani,
buone sono le condizioni del ricercatore italiano

Studente egiziano arrestato, il ministro degli Esteri Di Maio:
“Non possiamo richiamare l’ambasciatore al Cairo”
L’Italia non ha intenzione di ritira-
re l’ambasciatore in Egitto come
pressione per ottenere chiarezza
sull’arresto dello studente Patrick
Zaky. Lo ha affermato il ministro
degli Esteri Luigi Di Maio, in un’in-
tervista a Repubblica, in cui spiega:
“Sappiamo che sarà difficile, ma
vogliamo che i colpevoli” dell’omi-
cidio di Giulio Regeni “siano indi-
viduati e puniti. Questo processo di
conoscenza e di richiesta di giusti-
zia però può essere portato avanti
solo avendo un ambasciatore lì. Lo
stesso vale per l’aiuto che possiamo
dare a Patrick Zaky, proprio per il
fatto che al Cairo l’Italia c’è”.

Quanto alla vendita di armi da
parte di aziende italiane all’Egitto
di al Sisi, Di Maio ha affermato che
per quel che riguarda le fregate
Fremm “nessuna vendita è stata
autorizzata”, mentre altre commes-
se del passato “non possono essere
imputate a noi”. Il titolare della
Farnesina ha però sottolineato il
ruolo dell’Egitto, “cruciale per la
stabilizzazione del Mediterraneo er
pe la questione eenrgetica” - spie-
gando che nell’affrontare la vicen-
da libica - “non si è potuto prescin-
dere dal lavorare anche con il
Cairo”.
E sulla Libia, Di Maio chiede l’ema-

brgo sulle armi “ad entrambe le
fazioni”, armi che arrivano “soprat-
tutto via aerea e via terra”, piutto-
sto che via mare, sopttolineando
che la missione navale Sophia
“incontra diverse contrarietà a
livello europeo. È chiaro che la mis-
sione può avere anche un dispiega-
mento navale ma servono regole di
ingaggio eclusivamente sul rispetto
dell’embargo”. Quanto al salvatag-
gio dei migranti, imposto dalle
leggi internazionali, Di Maio chio-
sa: “Certo la legge del mare va
seguita, ma i migranti devono esse-
re accolti dal Paese di bandiera
della nave”.



Le forze del generale libico Khalifa Haftar hanno bloccato i
voli dell’Onu da e per la Libia, è quando si legge in un comu-
nicato diffuso ieri dalla missione Onu in Libia (Unsmil).
“Le Nazioni Unite in Libia si rammaricano per il fatto che i
suoi voli regolari, che trasportano proprio personale da e
verso la Libia, non abbiano ottenuto il permesso
dall’Esercito nazionale libico (guidato da Haftar, ndr) di
atterrare in Libia. Questa pratica si è ripetuta più volte nelle
ultime settimane” - si legge nella nota. L’Onu ha espresso
“grave preoccupazione” per tale decisione, sottolineando
come rischi di ostacolare le iniziative delle Nazioni Unite “in
un momento in cui tutto il suo personale sta lavorando senza
sosta per portare avanti il dialogo intralibico in corso e per
garantire l’assistenza umanitaria tanto necessaria ai civili
più vulnerabili in zona di conflitto”.

Air Italy: Laghi e Lagro
sono stati nominati 
liquidatori con pieni poteri

Alitalia, chiusa l’inchiesta sulla gestione, 
21 gli indagati eccellenti che rischiano il processo
Si tratta di vertici, ex componenti del Cda, commissari e consulenti
Rischiano il giudizio in 21 tra

vertici, ex componenti del cda,
commissari e consulenti che si
sono susseguiti negli anni nel-
l’amministrazione di Alitalia.
La Procura di Civitavecchia ha
chiuso le indagini sulla gestio-
ne della compagnia di bandie-
ra notificando il 415 bis agli
indagati. Le ipotesi di reato, a
vario titolo, sono bancarotta
fraudolenta aggravata, false
comunicazioni sociali e osta-
colo alle funzioni di vigilanza.
Tra gli indagati figurano
anche l'attuale ad di Unicredit
Jean Pierre Mustier, la vice
presidente di Confindustria
Antonella Mansi e l’ex com-
missario di Alitalia e liquida-
tore di Air Italy, Enrico Laghi.
Nel procedimento - oltre ai
nomi già conosciuti di
Montezemolo, Ball Cramer e
Hogan - risulta indagata anche
la società Alitalia Sai per
responsabilità amministrativa
degli enti. A condurre le inda-
gini, il Nucleo di polizia eco-
nomico finanziaria del coman-
do provinciale della Guardia
di Finanza di Roma.

“Enrico Laghi e Franco Lagro saranno i liquidatori di Air
Italy” - lo comunica la compagnia aerea, sottolineando che
Laghi e Lagro - “hanno accettato l’incarico di liquidatori e
assunto pieni poteri con efficacia immediata. In tempi brevi
definiranno il piano di liquidazione”. Secco era stato il
comunicato che aveva messo a terra le ruote dei velivoli Air
Italy: “A causa del perdurare delle difficili e strutturali con-
dizioni di mercato nelle quali la compagnia sta operando,
non sussistono più le condizioni per il prosieguo delle atti-
vità dell’azienda”. “Gli azionisti di Air Italy, Alisarda e
Qatar Airways attraverso AQA Holding, a causa delle per-
sistenti e strutturali condizioni di difficoltà del mercato
hanno deciso all’unanimità di mettere la società Air Italy in
liquidazione in bonis” - si legge nella nota emessa al termi-
ne dell’assemblea.
“In questa fase Air Italy lavorerà per ridurre al minimo il
disagio per i passeggeri - prosegue la nota -, i voli sino al 25
febbraio saranno operati agli orari e nei giorni previsti da
altri vettori, mentre i passeggeri che hanno prenotato voli in
partenza in date successive al 25 febbraio saranno riprotetti
o rimborsati integralmente”.
“Per motivi di sicurezza e a tutela sia degli equipaggi che di
tutti i passeggeri, a partire da oggi è in atto il fermo tecnico
dei voli. È in corso di attuazione un piano volto alla ripro-
tezione dei passeggeri.
È stata senza dubbio una scelta difficile presa congiunta-
mente dagli azionisti. A nome degli azionisti e di tutto il
Consiglio di Amministrazione, tengo a ringraziare perso-
nalmente voi tutti per il vostro apporto e impegno di questi
anni” - lo si legge nella lettera ai dipendenti di Air Italy,
nella quale il presidente Roberto Spada li informa della
messa in liquidazione della società.

Libia, denuncia delle Nazioni Unite: 
“Le forze di Haftar hanno bloccato i nostri voli”
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“Poiché non possiamo negare
che il grano si è mescolato con la
zizzania e che non sempre i mis-
sionari sono stati a fianco degli
oppressi, me ne vergogno e
ancora una volta ‘chiedo umil-
mente perdono, non solo per le
offese della Chiesa stessa, ma per
i crimini contro i popoli indigeni
durante la cosiddetta conquista
dell’America’ e per gli atroci cri-
mini che seguirono attraverso
tutta la storia dell’Amazzonia” -
lo scrive il Papa nell’esortazione

apostolica Querida Amazzonia,
pubblicata oggi, che conclude il
sinodo speciale panamazzonico
che si è svolto a Roma nell’otto-
bre scorso.
“Ringrazio i membri dei popoli
originari e dico loro nuovamen-
te: ‘Voi con la vostra vita siete un
grido rivolto alla coscienza…
Voi siete memoria viva della
missione che Dio ha affidato a
noi tutti: avere cura della Casa
comune’”.
“Non possiamo escludere che

membri della Chiesa siano stati
parte della rete di corruzione, a
volte fino al punto di accettare di
mantenere il silenzio in cambio
di aiuti economici per le opere
ecclesiali” - scrive ancora il Papa.
“Proprio per questo sono arriva-
te proposte al Sinodo che invita-
no a ‘prestare particolare atten-
zione all’origine delle donazioni
o di altri tipi di benefici, così
come agli investimenti fatti dalle
istituzioni ecclesiastiche o dai
cristiani’”.

Il “Mea culpa” di Papa Francesco 
per i crimini della Chiesa contro gli indigeni
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Sarà nelle sale cinematografi-
che solo per tre giorni, il 17,
18 e 19 febbraio 2020,
“Fabrizio De André e PFM. Il
concerto ritrovato”, il docu-
film di che ricostruirà
un’epoca indimenticabile che
ha segnato un momento sto-
rico - l’irripetibile sodalizio
artistico tra uno dei più gran-
di artisti italiani di sempre e
la rock band italiana più
conosciuta al mondo - par-
tendo soprattutto dalla ritro-
vata registrazione video
completa del concerto di
Genova del 3 gennaio 1979,
un documento straordinario
visto che si tratta delle uniche
immagini di quell’incredibile
tournée. Dopo un lungo
periodo di ricerca con il
supporto di Franz Di
Cioccio, il nastro che si cre-
deva perduto per sempre è
stato rintracciato e grazie al
regista Piero Frattari, che lo
ha salvato e conservato nel
corso dei decenni, è stato
recentemente possibile
restaurarlo. Ieri, prima della
proiezione, Veltroni ha spie-
gato come: “Il rocambolesco
ritrovamento delle immagini
del concerto tenuto il 3 gen-
naio del 1979 a Genova da
Fabrizio De Andrè e dalla
Premiata Forneria Marconi
meritava di essere celebrato
nel giusto modo. Quelle cas-
sette sono state salvate dal
macero e dall’oblio. Le
immagini furono girate da
Piero Frattari con pochi
mezzi e poche luci, in modo
che Fabrizio non avvertisse la
presenza, che non amava,
della documentazione visiva
del concerto. Poi si erano
perse. Il loro ritrovamento e
la loro rigenerazione, specie
nello spettacolare audio 5.1,
consentono a tutti di fruire
della testimonianza di uno
dei tour più importanti della
storia della canzone italiana
di quegli anni. Il documenta-
rio? L’ho pensato come un
viaggio nel tempo. Verso
quel giorno di gennaio della
fine degli anni Settanta. Su
un piccolo treno o nel teatro
parrocchiale dove fecero le
prove, alcuni dei protagoni-
sti di quella esperienza rico-
struiscono il clima di quei
giorni e la scelta dell’incontro
tra due musiche, quella della

canzone d’autore e
quella del rock progressivo,
che si sentivano lontane,
come i loro pubblici. Il viag-
gio, che si snoda anche attra-
verso le testimonianze di
altri protagonisti, giunge fino
all’ingresso del Padiglione C
della fiera, prossimo all’ab-
battimento. Non ci sono altre
voci se non quelle di chi
c’era, quella sera. Si arriva,
nel tempo e nello spazio, fino
agli accordi con i quali il con-
certo iniziava. Mentre Dori
Ghezzi spiega come sia
“Strana la vita, non finisce
mai di riservarti sorprese.
Per fortuna, come in questo
caso, si tratta di una sorpresa
davvero bella. Sono anch’io
sono stata molto curiosa ed
emozionata di rivedere quel-
lo storico concerto. Mi sono

riproiettata in quei
momenti travolgentemente
belli, di quanrant’anni fa”. E
Franz Di Cioccio della PFM
aggiunge “Che bello ritrova-
re Fabrizio sul palco con noi.
Vedere il film del concerto è
stato come riabbracciarlo. Un
grande amico che ha sempre
raccontato gli uomini e le
donne senza dare ‘buoni con-
sigli’”. Il filmato restaurato
del concerto è divenuto così
il fulcro del docufilm; le
immagini sono raccontate
dai protagonisti di quell’av-
ventura straordinaria - Dori
Ghezzi, Franz Di Cioccio,
Patrick Djivas, Franco
Mussida, Flavio Premoli,
David Riondino, Piero
Frattari, Guido Harari – che
rievochano l’atmosfera di
quel giorno, le emozioni pro-
vate, il dietro le quinte e la

magia di un’esperienza
mai più replicata. Solo nel
1975 Fabrizio De André deci-
se di esibirsi in pubblico, in
locali e palasport, eseguendo
il suo repertorio quasi ed
esclusivamente nella versio-
ne originale. Nel 1978 la PFM
lo convinse a fare un tour
insieme lungo tutto lo stivale
e ad arrangiare i suoi brani in
chiave rock. Un’unione arti-
stica unica nella storia, un
legame nato ai tempi della
registrazione in studio del-
l’album “La buona novella”,
un’amicizia che porta
Fabrizio e PFM a rincontrarsi
nel tempo, come in occasione
di un concerto estivo della
band a Nuoro proprio nel-
l’agosto del 1978. Fu così che
De André tornò nella sua
città per quel concerto rima-
sto nel cuore di tutti e che

cambiò per sempre la
storia della musica italiana.
“Fabrizio De André e PFM. Il
concerto ritrovato” è un viag-
gio nella memoria ma anche
un viaggio emozionale nel
quale si ricercano le sugge-
stioni di un’epoca unica della
storia del nostro paese,
segnata da eventi drammati-
ci, un’epoca di grandi tra-
sformazioni sociali e fermen-
ti ideologici, e di tantissima
energia creativa che proprio
nella musica trovò l’espres-
sione più dirompente e inno-
vativa. Nel docufilm trovano
spazio brani quali “La canzo-
ne di Marinella”, “Andrea”,
“Il testamento di Tito”, “Un
Giudice”, “Giugno ‘73”, “La
guerra di Piero”, “Amico fra-
gile”, “Zirichiltaggia”,
“Rimini”, “Via del campo”,

“Avventura a durango”,
“Bocca di rosa”, “Volta la
carta”, “Il pescatore”. L’idea
di arrangiare le canzoni
musicalmente minimaliste di
Fabrizio De André in chiave
rock colpì molto la critica ed
il pubblico che assistette nel
1979 ai concerti tenuti e da
cui fu tratto un fortunato
album, trascinato dal succes-
so di una scatenata versione
de “Il pescatore”, a cui seguì,
l’anno dopo, la pubblicazio-
ne dell’altrettanto fortunato
“Volume 2”. Come già detto
poco sopra Il sodalizio tra De
André e la band risaliva agli
anni Sessanta quando la
PFM, che ancora si faceva
chiamare ‘Quelli’, suonò nel-
l’album “La buona novella”

(in futuro il violinista e
polistrumentista Mauro
Pagani, tra i componenti
originari della PFM, diverrà
dopo uno dei collaboratori
più stretti di Fabrizio De
André, a partire dalla realiz-
zazione del celebre “Crêuza
de mä” e gli stessi Mussida e
Premoli prenderanno parte,
in occasioni diverse, ai suc-
cessivi lavori di studio del
cantautore). Alcuni dei
cosiddetti puristi storsero il
naso all’uscita dell’album
con la PFM. L'accusa a De
André di aver ceduto a com-
promessi commerciali suo-
nando con un gruppo rock
arrivò con oltre un decennio
di ritardo rispetto a un’altra
celebre “infedeltà”, quella
del folk singer Bob Dylan che
a metà degli anni Sessanta
iniziò ad utilizzare strumenti
elettrici. Altri apprezzarono
invece la svolta musicale del
cantautore genovese, un
incontro che rese splendide
alcune delle sue canzoni. Il
docufilm “Fabrizio De André
e PFM. Il concerto ritrovato”,
sarà distribuito al cinema da
Nexo Digital solo per tre
giorni, il 17, 18 e 19 febbraio
(elenco sale su www.nexodi-
gital.it); mentre si avvicina
l’ottantesimo anniversario
dalla nascita di Fabrizio De
André (1940-1999) diverse
generazioni di appassionati
potranno così ritrovarsi nelle
sale per assistere a un concer-
to di Fabrizio De André e
PFM.

Maurizio Gregorini

Presentato ieri alla stampa il docufilm che sarà nelle sale cinematografiche 
solo il 17, 18, 19 febbraio in occasione dell’ottantesimo anniversario dalla nascita 

“Fabrizio De André e PFM. Il concerto ritrovato”:
le emozioni provate, il dietro le quinte 
e la magia di un’esperienza mai più replicata
Saranno le voci di Dori Ghezzi, Franz Di Cioccio, Patrick Djivas, Franco Mussida, Flavio Premoli,
David Riondino, Piero Frattari, Guido Harari che rievocheranno l’atmosfera di quel giorno



Spazio, una nuova tecnica analizza le rocce lunari atomo per atomo
Con la tomografia a sonda atomica basta un solo prezioso granello
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L’applicazione di una nuova
tecnica finora usata solo nella
scienza dei materiali - la tomo-
grafia a sonda atomica - con-
sente di sfruttare con maggio-
re parsimonia i preziosi cam-
pioni di rocce ricavati dalle
missioni planetarie, ottenendo
allo stesso tempo risultati più
precisi rispetto ai lavori prece-
denti. 
Tra il 1969 e il 1972, sei missio-
ni firmate Nasa toccarono il
suolo lunare, riportando a
Terra 382 chilogrammi di
rocce lunari suddivisi in oltre
duemila campioni. Il pro-
gramma Luna sovietico ripor-
tò a terra poco più di 300
grammi di campioni in 120
frammenti. Le meteoriti luna-
ri, rocce finite sulla Terra dopo
essere state espulse dalla Luna
in seguito ad impatti meteori-
ci, sono circa 48 chilogrammi.
Siccome nei decenni successivi
non siamo più tornati sul
nostro satellite, quei campioni
sono gli unici che abbiamo a
disposizione per studiare la
superficie lunare direttamente
e comodamente nei laboratori
terrestri. Ne segue che ogni
grammo di campione è prezio-
so e deve essere custodito con
grande cura affinché rimanga
qualcosa per i ricercatori di
domani. 
Consapevoli di questo proble-
ma, - si legge su Media Inaf, il
notiziario online dell’Istituto
nazionale di astrofisica - alcu-
ni ricercatori del Field
Museum di Chicago hanno
applicato una nuova tecnica
che consente di analizzare la

chimica delle rocce lunari
usandone anche solo un singo-
lo grano di polvere.
L’applicazione di questa tecni-
ca, pubblicata in uno studio su
“Meteoritics & Planetary
Science”, consente di minimiz-
zare la quantità di campioni
utilizzati ottenendo allo stesso
tempo preziose informazioni
sulle condizioni della superfi-
cie lunare e sulla formazione
di risorse come l’acqua e l’elio. 
La tecnica è nota come tomo-
grafia a sonda atomica (atom
probe tomography, Apt) ed è
spesso usata in ambito indu-
striale e nella scienza dei
materiali ma, a detta di
Jennika Greer, la prima autrice
dell’articolo, “è una tecnica
che molti geologi non hanno
neanche mai sentito nomina-
re”. Consiste nel lanciare un
fascio di atomi carichi verso il
campione di polvere, model-
landolo a forma di ago sottilis-
simo, non più spesso di poche
centinaia di atomi. A quel
punto l’ago viene colpito con
un raggio laser, estraendone
gli atomi uno ad uno. Gli
atomi separati dal campione
possono essere così catturati
da un detector, che li riceve in
tempi diversi a seconda della
loro massa. Gli atomi più
pesanti, come il ferro, impie-
gano infatti più tempo ad esse-
re catturati rispetto a quelli
più leggeri, come l’idrogeno.
Misurando il tempo che
impiegano ad arrivare sul
detector, lo strumento può
capire di che atomo si tratta.
Inoltre, sapendo da dove l’ato-

mo è partito, è anche possibile
ricostruire nello spazio tridi-
mensionale la struttura del
campione, ottenendone una
dettagliata visione d’insieme. 

“Analizziamo le rocce dallo
spazio atomo per atomo - spie-
ga Greer - ed è la prima volta
che i campioni lunari sono
stati studiati in questo modo”.

Questa tecnica è così accurata
che permette di osservare det-
tagli mai visti prima, e poten-
zialmente è in grado di porta-
re a risultati inaspettati usan-

do un solo grano di polvere
lunare non più grande dello
spessore di un capello. Inoltre,
può essere applicata anche ai
ben più esigui campioni prele-
vati da altri oggetti planetari,
come quelli asteroidali che
prossimamente saranno ripor-
tati a Terra dalle sonde Osiris-
Rex e Hayabusa2. 
Applicando la tomografia a
sonda atomica a un grano di
polvere, Greer e colleghi sono
riusciti ad identificare i pro-
dotti dell’erosione spaziale,
come il ferro, l’acqua e l’elio
formati attraverso l’interazio-
ne tra la polvere lunare e l’am-
biente spaziale. Questo può
avvenire ad esempio quando i
raggi cosmici, i venti solari o le
micrometeoriti colpiscono gli
atomi che compongono la pol-
vere. Mentre l’atmosfera terre-
stre protegge la superficie da
queste sorgenti di erosione, i
corpi privi di atmosfera le
subiscono in pieno, e la loro
superficie cambia nel tempo.
La composizione lunare
superficiale diventa quindi
differente da quella sotterra-
nea, e senza una comprensio-
ne chiara dei processi di ero-
sione risulta difficile capire
come è fatto il nostro satellite
al di sotto della superficie.
Capire a fondo questi processi
- conclude Media Inaf - diven-
ta poi un passo fondamentale
per quanto riguarda l’esplora-
zione futura del nostro satelli-
te se, per esempio, gli astro-
nauti avranno bisogno di tro-
vare in loco le risorse di cui
avranno bisogno.

Il 2019 è stato un anno davvero tragico dal
punto di vista dell’ambiente. Incendi che
hanno devastato migliaia di ettari di foreste,
tra le quali anche quella dell’Amazzonia, il
polmone verde del mondo, e un bilancio cli-
matico che lo registra come il secondo anno
più caldo di sempre. Anche in termini di
emissioni di CO2, le cose non sono andate
bene. Con 36,8 miliardi di tonnellate prodot-
te, è stato l’anno con il tasso più alto di sem-
pre. 
Appare evidente la necessità di ridurre il
proprio impatto ambientale, imparando a
inquinare meno e a produrre un minor
quantitativo di rifiuti, che andranno poi
smaltiti in modo adeguato. In particolare, si
torna a parlare di RAEE, i rifiuti da apparec-
chiature elettriche ed elettroniche, il 40% dei
quali continua ad essere gettato via in modo
errato o illegale, per un totale di oltre 20
mila tonnellate solo in Italia, e di automobi-
li private, che quotidianamente immettono
nell’atmosfera tonnellate di polveri sottili. 
Solo in Italia, lo scorso anno Legambiente ha
registrato 26 centri urbani oltre i limiti di
salvaguardia, sia per polveri sottili, sia per
l’ozono, e in questo primo mese del 2020, 5
città (Frosinone, Milano, Padova, Torino e
Treviso) hanno già registrato una ventina di
sforamenti. Nonostante le allerte lanciate,
l’auto privata continua ad essere il mezzo
più utilizzato (65,3% degli spostamenti), con

38 milioni di vetture in strada ogni giorno. 
“La situazione sta diventando davvero pre-
occupante, tutti noi dobbiamo dare il nostro
contributo. Purtroppo, ci sono ancora molte
persone che smaltiscono i rifiuti in modo
errato, in particolare i RAEE, gettati nella
pattumiera dell’indifferenziata. Questi pro-
dotti immettono nelle discariche comuni
qualcosa che può avere effetti tossici e estre-
mamente nocivi, e, inoltre, stanno buttando
via qualcosa di prezioso - dichiarano in una
nota Peter Windischhofer, Kilian Kaminski
e Jürgen Riedl, fondatori della startup
Refurbed, che si occupa proprio di prodotti
tecnologici rigenerati - i RAEE possono,
invece, essere rigenerati e tornare a nuova
vita, garantendo ottime prestazioni equipa-

rabili ai prodotti nuovi, oppure si possono
recuperare gli importanti elementi che li
compongono, come rame, zinco e persino
oro e argento”. 
“Anche il 2020 non sta iniziando nel miglio-
re dei modi, con le fiamme che stanno divo-
rando ettari di foreste australiane. Per que-
sto motivo, abbiamo avviato una campagna
in collaborazione con l’organizzazione no
profit One Tree Planted, dando la possibili-
tà a chi acquista un prodotto sulla nostra
piattaforma, di piantare un albero anche in
Australia, oltre a Madagascar, Nepal e
Haiti. Si tratta di un’iniziativa che è da sem-
pre attiva nei nostri canali: per ogni acqui-
sto, piantiamo un albero. Oltre a questo, noi
come Refurbed ci stiamo impegnando a
ridurre al minimo il nostro impatto ambien-
tale, scegliendo prodotti rigenerati, sia a
lavoro, sia nella vita privata, e andando a
lavorare in bici o con i mezzi pubblici. Ma
siamo consapevoli del fatto che anche noi,
come tutti, potremmo fare di più.” conclu-
dono. 
Ecco i 5 buoni comportamenti da adottare,
secondo Refurbed: 
Cambiare la propria alimentazione riducen-
do il consumo di carne. Preferite i prodotti
di stagione, meglio ancora se a KM 0. In
questo modo, si ridurrà l’impatto ambienta-
le delle serre e le emissioni prodotte dal tra-
sporto delle merci. 

Non lasciamoci tentare dalle mode: in molti
sottovalutano l’impatto ambientale dell’in-
dustria del fashion che, invece, incide in
misura notevole. Ogni giorno, migliaia di
prodotti gettati via per far posto a qualcosa
di nuovo, e, quasi sempre, questi capi non
vengono smaltiti correttamente.
Acquistiamo solo se ne abbiamo bisogno. 
Preferire i prodotti rigenerati, ogni volta che
sia possibile. Moltissimi, come quelli propo-
sti da Refurbed, hanno prestazioni equipa-
rabili ai prodotti nuovi, ad un prezzo infe-
riore. Risparmierete e avrete “tolto dalla
discarica” un oggetto inquinante. In caso di
elettrodomestici, optate per quelli di classe
energetica A+++. 
Ridurre il ricorso agli oggetti monouso e
preferire quelli con meno imballaggio possi-
bile. Una buona idea può essere anche for-
nirsi presso negozi che vedono prodotti
sfusi, portando da casa il proprio contenito-
re. 
No a fumo e droghe che, oltre ad essere
estremamente nocivi per la nostra salute,
inquinano. I mozziconi di sigaretta, ad
esempio, impiegano moltissimi anni per
decomporsi. Inoltre, secondo uno studio
americano i laboratori che processano la
cocaina riversano ogni anno al suolo della
regione delle Ande 10 milioni di litri di
acido solforico, 16 milioni di litri di etere eti-
lico e 8 milioni di litri di acetone.

Refurbed: 5 semplici azioni per salvare il Pianeta dall’inquinamento



A Cerveteri, dove i campi di calcio esistenti sono due,
troppo pochi, secondo noi, per una città che oltre ad
avere quasi 40 mila abitanti, gode di un territorio
vasto e densamente abitato, sia nelle sue componen-
ti principali che nelle zone periferiche. E’ il momento
di rispondere alle esigenze delle famiglie e, proprio
per questo, che in questi giorni la società sportiva
dell’Asd Nuovo Borgo San Martino ha rilanciato
l’idea di realizzare un nuovo campo da calcio a 11
nell’omonima frazione, progetto che il club giallone-
ro, impegnato nel campionato di Prima categoria, ha
nella sua “mission” aziendale e che si è posto come
obiettivo per realizzare un settore di scuola calcio

dedicato ai bambini del posto e delle aree limitrofe.
In quel quadrante di territorio c’è necessità di infra-
strutture sportive, considerando che gli abitanti
superano le 7milla unità, compreso Valcanneto, loca-

lità che supera i 4mila residenti e risulta in forte
espansione. Il presidente del club giallonero Lupi,
quindi, si è messo a disposizione
dell’Amministrazione per l’avvio di un tavolo tecni-
co per dialogare sulla possibilità di realizzare un
impianto polifunzionale che sia centro di aggregazio-
ne per la comunità: “Siamo pronti a metterci seduti
nell’interesse della collettività e spero che il sindaco
Pascucci raccolga l’invito - ha affermato Lupi - come
società siamo disponibili a realizzare un impianto di
calcio e credo che sia un’operazione sociale di fonda-
mentale importanza, dal momento che oggi una
famiglia per portare il figlio a giocare deve sostenere

spostamenti ed esborsi che intaccano notevolmente i
budget. Abbiamo individuato un’area dove poterlo
realizzare, vogliamo capire se l’Amministrazione
abbia i nostri stessi obiettivi, obiettivi legati soprattut-
to al sociale - ha argomentato il presidente Lupi -
oggi con la nostra società siamo obbligati ad allenar-
ci e giocare fuori da Cerveteri per motivi di spazi e
organizzativi, con costi di gestione alti che negli anni
potrebbero abbattersi con un campo di proprietà.
Ecco, quello che chiediamo è un confronto con le isti-
tuzioni nell’interesse della collettività” - ha concluso
il presidente giallonero. 

Fabio Nori
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Borgo San Martino - “Pronti a realizzare un impianto, le istituzioni ci ascoltino”

Sport e non solo, Lupi chiama Pascucci
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Farà tappa anche al Teatro
Quirino di Roma il tour di
“Felicità”, nuovo spettacolo
scritto, diretto e interpretato da
Alessandro Siani, con le musi-
che di Umberto Scipione.
L’attore sarà in scena dal 20 al
24 febbraio ."È un gran ritorno
ai monologhi dal vivo, dopo la
parentesi dello spettacolo cora-
le ‘Il principe abusivo a teatro’
con Christian De Sica” - ha
detto Siani. “La scelta di ritor-
nare sulle tavole del palcosceni-

co - continua - è stata spinta
soprattutto dalla voglia di
potermi confrontare con il pub-
blico, perché lo spettatore è
l’unico vero metronomo della
vita di un artista. Sentire un
applauso, una pausa, guardarsi
negli occhi resta ancora l’unico
deterrente contro l’incomunica-
bilità, oggi più che mai, accen-
tuata dalla realtà virtuale”. “In
questo viaggio artistico - prose-
gue - non sarò da solo ma ad
accompagnarmi ci sarà il mae-

stro e compositore Umberto
Scipione che dal vivo suonerà e
segnerà le tappe cinematografi-
che della mia carriera da
Benvenuti al Sud passando per
il Principe Abusivo e si
Accettano Miracoli per conclu-
dersi con Mister Felicità. I
monologhi saranno l’occasione
per poter raccontare non solo il
dietro le quinte di queste pelli-
cole ma anche l’opportunità
per poter parlare delle differen-
ze tra Nord e Sud, tra ricchi e

poveri e di sviscerare quelle che
si propongono come le nuove
tendenze religiose, ma soprat-
tutto evidenziare i tic e le manie
di una società divisa tra ottimi-
sti e pessimisti, tra disperati di
professione e sognatori disoc-
cupati. Tutto questo per un
unico obiettivo, divertirsi insie-
me. Anche perché come dico
nel film ‘Mister Felicità’ - con-
clude Siani - quando si è da soli
la felicità dura poco, ma se con-
divisa dura nu’ poco e’cchiu’”.

L’artista napoletano arriva al Teatro Quirino di Roma con il suo Il “Felicità Tour”

La Felicità secondo Alessandro Siani
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2003 // 127 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO,
THRILLERUn film di Bong Joon-ho 
con Song Kang-ho , Kim Sang-kyung e Kim
Roe-ha

MEMORIE DI UN ASSASSINO

1986. Il detective Seo è inviato da Seul in una
piccola città tra le campagne coreane per inda-
gare sugli omicidi di un serial killer, ma si
scontra con l'ottusità e la superficialità dei poli-
ziotti locali. Tratto dal romanzo di Kim
Kwang-rim, si basa su una storia vera avvenu-
ta alla fine degli anni '80 in Corea del Sud. È
un periodo difficile, gli interrogatori risentono
ancora del periodo della dittatura, quando
estorcere le confessioni era all'ordine del gior-
no. L'urgenza di trovare un colpevole a tutti i
costi annebbia il giudizio dei poliziotti...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 Generi: ANIMAZIO-
NE, AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA, RAGAZZI,
FANTASTICO, FANTASCIENZA Un film di Jeff Fowler
con Jim Carrey , James Marsden e Neal McDonough 
distribuito da 20th Century Fox

SONIC IL FILM

Sonic, film diretto da Jeff Fowler, è incentrato
sull'omonimo personaggio dei videogames,
l'alieno blu dalle sembianze di un riccio con il
potere della supervelocità e, inoltre, sa saltare
molto in alto e usare l'energia cinetica per com-
battere.
L'ufficiale del dipartimento di polizia di San
Francisco, Tom Wachowski (James Marsden),
diventato sceriffo di Green Hills, nel
Montanta, si reca a San Francisco per aiutare
Sonic, extraterrestre sfuggito alla cattura del
governo grazie alla sua velocità...

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA
Un film di Matthew Vaughn 
con Gemma Arterton , Aaron Taylor-Johnson e
Ralph Fiennes distribuito da 20th Century Fox

THE KING'S MAN - LE ORIGINI

Il film racconta come è nata l'agenzia di
Intelligence indipendente che tutti conosciamo
con il nome di Kingsman. Le radici della socie-
tà segreta affondano nella Gran Bretagna della
Prima guerra mondiale ed è in questo periodo
che nella terra inglese nasce una generazione di
guerrieri d'élite. Segue una raccolta dei peggio-
ri tiranni e menti criminali della storia, riuniti
tutti insieme per uno scopo comune: organizza-
re una guerra che spazzi via milioni di vite
umane. Solo un uomo potrà tentare di fermarli
in una corsa contro il tempo,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 6 Febbraio
2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO
Un film di Nicolas Pariser 
con Fabrice Luchini , Anaïs Demoustier e
Nora Hamzawi 
distribuito da Bim Distribuzione

ALICE E IL SINDACO

Alice e il sindaco, film diretto da Nicolas
Pariser, è la storia del sindaco di Lione, Paul
Théraneau (Fabrice Luchini) in preda a una vera
e propria crisi esistenziale. Dopo anni di ferven-
te attività politica, l'uomo non ha più nessuna
idea sul da farsi. Per far fronte a questo proble-
ma, Paul ingaggia una giovane e brillante filoso-
fa di nome Alice Heimann (Anaïs Demoustier).
Il dialogo tra i due, completamente opposti l'uno
all'altro,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO
Un film di Diao Yi'nan 
con Liao Fan , Lunmei Kwai e Ge Hu 
distribuito da Movies Inspired

IL LAGO DELLE
OCHE SELVATICHE

Un uomo, una donna. La pioggia, incessante. Si
incontrano sotto i piloni di una stazione, il rumo-
re dei treni è frastuono.Lui è Zhou Zenong (Hu
Ge), pezzo grosso di una banda di rapinatori ora in
fuga perché ricercato dopo aver sparato a un poli-
ziotto. Lei, Liu Aiai (Gwei Lun-mei), una giova-
ne prostituta mandata lì dai compari di lui per far-
gli compagnia e aiutarlo a non dare troppo nel-
l’occhio. O, almeno, questo è ciò che lei gli rac-
conta.

2019 // 97 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Corneliu Porumboiu 
con Vlad Ivanov , Catrinel Marlon e Rodica
Lazar 
distribuito da Valmyn

LA GOMERA - L'ISOLA DEI FISCHI

Cristi, un ispettore di polizia di Bucarest, s'imbar-
ca per l'isola di Gomera, nelle Canarie, per impa-
rare in fretta il Silbo, un linguaggio fischiato che i
contadini del luogo utilizzavano tradizionalmente
per parlarsi da un luogo isolato all'altro. Ma il poli-
ziotto è determinato a utilizzare quel codice,
segreto ai più, per ben altro scopo: liberare un
mafioso rumeno dalla prigione ed entrare in pos-
sesso di un'ingente somma di soldi sporchi. 
Uno sbirro corrotto...

2019 // 75 min // Uscita ITA: 12 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Giancarlo Soldi 
con Riccardo Vianello

CERCANDO VALENTINA  IL
MONDO DI GUIDO  CREPAX

Un viaggio alla scoperta del mondo visionario di
Guido Crepax e della sua creatura più popolare.
Frutto della Milano degli anni Sessanta e della crea-
tività di un artista unico, che ne è oggi di Valentina?
Attraverso un gruppo di studiosi, giornalisti, artisti,
sceneggiatori e musicisti, il regista Giancarlo Soldi
prova a ricostruire il significato di questa icona. 
Erano i favolosi anni Sessanta, quando Guido
Crepax si unì alla geniale squadra raccolta attorno
alla rivista Linus e creò la sua Valentina...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AVVENTURA, COMMEDIA, HORROR,
GIALLOUn film di Jeff Wadlow 
con Maggie Q , Michael Peña e Portia Doubleday 
distribuito da Warner Bros

FANTASY ISLAND

Fantasy Island, film diretto da Jeff Wadlow, è
l'adattamento in chiave horror della serie di
successo "Fantasilandia", trasmessa tra la fine
degli anni Settanta e i primi anni Ottanta. La
storia vede l'enigmatico Mr. Roarke (Michael
Peña) ospitare nel suo lussuosissimo e remoto
resort, sito su una sperduta isola tropicale,
chiunque voglia realizzare il suo sogno nel cas-
setto.
Mr. Roarke infatti dà forma a qualsiasi fantasia
il suo ospite gli chieda, grazie all'aiuto di atto-
ri e scenografie...
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